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На сегодняшний день в парке МП 
«Маггортранс » – 186 пассажирских 
трамвайных вагонов. По 34 город-
ским маршрутам в будни выходят 
124 трамвая, в выходные  – 76. Про-
тяженность одиночного трамвайно-
го пути составляет 175 километров. 
Сейчас в МП «Маггортранс» трудят-
ся 1143 работника.

В числе основных задач предпри-
ятия на 2021 год Юрий Анатольевич 
назвал осуществление регулярных 
перевозок пассажиров городским 
электрическим транспортом и авто-
бусных перевозок учащихся в объе-
мах, установленных муниципальным 
контрактом, выполнение ремонтов 
и технического обслуживания под-
вижного состава и автотранспорта, 
капитальные и текущие ремонты пу-
тей, переездов, контактной сети и 

объектов энергохозяйства. Дирек-
тор «Маггортранса» подчеркнул, что 
муниципальные контракты за пер-
вое полугодие 2021 года выполне-
ны в полном объеме.

За этот период было перевезе-
но 9722,9 тысячи пассажиров, в том 
числе 21 процент составили учащи-
еся и студенты, 43 процента – пен-
сионеры и федеральные льготни-
ки, 36 – прочие граждане. В целом 
рост пассажиропотока за отчетный 
период составил 13,2 процента по 
сравнению с аналогичным перио-
дом 2020 года.

Также МП «Маггортранс» произ-
водит перевозки школьников из от-
даленных поселков в девять школ 
города. Для этого используются 16 
автобусов, отвечающих всем требо-
ваниям для осуществления детских 

перевозок. Всего за отчетный пери-
од перевезено 67727 детей.

В 2021 году администрацией 
города заключен муниципальный 
контракт на приобретение 10 но-
вых трамваев производства Устька-
тавского вагоностроительного за-
вода. Кроме того, МП «Маггортранс» 
заключил контракт на поставку девя-
ти трамваев производства ООО «Го-
ризонт» Екатеринбурга, три из них 
уже выходят в рейс. В целом с 2017 
года по август нынешнего городом 
был приобретен и введен в эксплу-
атацию 61 новый трамвай. До кон-
ца 2021 года планируется поставка 
еще 16 вагонов.

В соответствии с планом-графи-

ком проведения ремонтов переез-
дов и капитального ремонта трам-
вайных путей с заменой рельсош-
пальной решетки на данный момент 
выполнен ремонт 3555 метров оди-
ночного пути. В первом полугодии 
2021 года приобретены путевая ре-
монтная машина с навесным обору-
дованием и автомастерская на базе 
полноприводного автомобиля ГАЗ 
НЕКСТ, что позволит улучшить каче-
ство работ по содержанию верхне-
го строения пути. В планах – приоб-
ретение автосамосвала и трактора с 
навесным оборудованием.

В числе задач на второе полуго-
дие 2021 года Юрий Шенцов назвал 
продолжение регулярных перевозок, 

как электротранспортом, так и авто-
бусных перевозок школьников. Также 
в ближайших планах – капитальный 
ремонт трамвайных путей по улице 
Ленинградской от улицы Горького 
до улицы Октябрьской протяжен-
ностью 925 метров одиночного пу-
ти и ремонт переезда через трамвай-
ные пути на пересечении улицы Ле-
нинградской с проспектом Ленина. 

Глава города Сергей БЕРДНИ-
КОВ отметил, что в Магнитогорске 
особое внимание уделяется разви-
тию этого экологичного вида транс-
порта. Те 77 новых трамваев, кото-
рые будут на балансе предприятия 
до конца года, – это 65 процентов от 
общего числа выходящих на марш-
руты в день. Градоначальник побла-
годарил работников предприятия за 
то, что подвижной состав содержит-
ся в достойном состоянии, так как в 
МП «Маггортранс» создана своя хо-
рошая ремонтная база.

– В этом году мы приступили к об-
новлению верхнего строения путей 
и на ближайшие перспективы плани-
руем продолжать эту работу,– под-
черкнул Сергей Бердников. – Таким 
образом, с каждым годом магнито-
горский трамвай будет молодеть. Ре-
зультат нашей работы – более чем 
13-процентный рост пассажиропо-
тока. Это свидетельствует о том, что 
многие магнитогорцы выбирают го-
родской электротранспорт, посколь-
ку он комфортабельный и быстрый, 
особенно в час пик, и по праву яв-
ляется основным видом транспор-
та нашего города.

 Наталья ЛОПУХОВА

Трамвайный парк молодеет
О работе МП «Магнитогорский городской 
транспорт» в I полугодии 2021 года 
на аппаратном совещании рассказал 
директор предприятия Юрий ШЕНЦОВ
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 Выборы-2021  Городская среда

В Магнитогорске состоялась тор-
жественная церемония закладки 
символического первого камня в ос-
нование объектов территории «При-
тяжение». В церемонии принял уча-
стие председатель совета директо-
ров ПАО «ММК» Виктор Рашников, 
по инициативе и за счет средств ко-
торого реализуется этот уникальный 
проект по преобразованию город-
ской среды.

Церемония состоялась на ме-
сте будущей центральной входной 
группы многофункциональной тер-
ритории «Притяжение». Перед этим 
ее участники ознакомились с ходом 
работ по строительству дорог, при-
мыкающих к территории «Притя-
жение». Затем председатель сове-
та директоров ПАО «ММК» Виктор 
Рашников, глава Магнитогорска 
Сергей БЕРДНИКОВ, генеральный 
директор ПАО «ММК» Павел ШИ-
ЛЯЕВ и депутат Государственной 
Думы Виталий БАХМЕТЬЕВ оста-
вили свои автографы на камне с па-
мятной табличкой. Символический 
первый камень под рев клаксонов 
строительной техники поместили 
для заливки в периметр опалубки, 
а участники церемонии бросили ту-
да по лопате бетона.

По словам Виктора Рашникова, 
законченный облик парк «Притяже-
ние» приобретет к 2025 году. 

– Я уверен, что через четыре го-
да эту территорию будет просто не 
узнать. Уже в следующем году мы 
планируем запустить первые объ-
екты парка. Результатом нашей ра-
боты станет очень интересное, ком-
фортное и удобное для горожан 
пространство, где каждый сможет 
открыть для себя новые возможно-
сти для отдыха, развлечений и ак-
тивного образа жизни. Парк «При-
тяжение» должен стать визитной 
карточкой города и привлекатель-
ным местом для магнитогорцев и 
гостей Магнитки, – отметил Виктор 
Филиппович.

Напомним, что в рамках ре-
ализации в Магнитогорске проек-
та «Притяжение» предполагается 
комплексное освоение террито-
рии площадью около 400 гектаров. 
Здесь будет создано круглогодич-
ное мультифункциональное пар-

ковое пространство с комплексом 
зданий общей площадью около 100 
тысяч квадратных метров. На одной 
территории расположатся образо-
вательные, музейные, общественно-
деловые, спортивно-событийные, 
гостиничные, парково-рекреаци-
онные объекты, рестораны и кафе.

В число ключевых объектов 
строительства нового парка вхо-
дят музейно-образовательный ком-
плекс, детский крытый парк развле-
чений, 50-метровый плавательный 
бассейн с фитнес-центром, крытая 
ледовая и фристайл арены (в цен-
тре современных видов спорта), а 
также четырехзвездочный отель. 
Кроме того, будет создана благо-
устроенная парковая зона, где раз-
местятся детские площадки и озе-
ро с пляжной зоной и набережной.

В настоящее время на террито-
рии проекта «Притяжение» ведутся 
строительные работы по инженер-
ной подготовке территории и про-
кладке внутриплощадочных инже-
нерных коммуникаций. В рамках 
этих работ на сегодняшний день 
смонтированы и уложены 5,75 ки-
лометра труб для сетей водоснаб-
жения и 3,13 километра труб для 
сетей водоотведения. Построены 
24,5 километра сетей электроснаб-
жения, включая 34 электрических 
колодца. Для обеспечения электро-
энергией строительной площад-
ки и объектов первой очереди по-

строена электроподстанция «Зеле-
ная» мощностью 4,8 МВт. Кроме того, 
проведена реконструкция газора-
спределительной станции и сети 
газопровода, проходящего по тер-
ритории. Завершено строительство 
двухкилометрового поливочного 
водопровода вдоль садоводческого 
товарищества имени Мичурина, за-
вершаются работы по монтажу по-
ливочного водовода протяженно-
стью 1,3 километра на территории 
проекта для нужд садоводческо-
го товарищества имени Мичурина.

Наиболее масштабные работы 
выполнены по инженерной подго-
товке и строительству первого и вто-
рого этапов объекта «Бульвар» про-
тяженностью 1,5 километра вдоль 
улицы Советской. Разработано 215 
тысяч кубометров грунта, отсыпано 
456 тысяч кубических метров шлако-
вого щебня, смонтировано 400 ме-
тров футляров для коммуникаций 
и проложено 1,3 километра различ-
ных трубопроводов. Сейчас ведется 
монтаж железобетонных емкостей 
под будущие зеленые насаждения. 
Объем инвестиций в инженерную 
подготовку территории к насто-
ящему времени составил порядка 
полумиллиарда рублей.

Параллельно идут строитель-
ство и реконструкция периметраль-
ных дорог проекта «Притяжение», 
что позволит разгрузить основные 
городские автодороги и сократить 

количество пробок в часы пик. На 
эти цели из федерального бюдже-
та в рамках национального проек-
та «Безопасные и качественные ав-
томобильные дороги» в 2020 и 2021 
годах выделены 1,4 миллиарда ру-
блей. В июле 2021 года была запу-
щена новая четырехполосная авто-
дорога «Улица Притяжение» общей 
протяженностью 3,16 километра. За-
вершается реконструкция еще ря-
да участков улиц и дорог, прилега-
ющих к территории «Притяжение». 
Ведется строительство автопарко-
вок для будущих посетителей тер-
ритории парка и жителей города на 
2155 машиномест общей площадью 
свыше 70 тысяч квадратных метров

Первая очередь проекта «Притя-
жение» будет запущена летом 2022 
года. Будет открыта центральная 
входная группа с цветомузыкаль-
ным фонтаном и первая очередь 
«Бульвара» протяженностью около 
500 метров. Также откроются первая 
очередь парка площадью более 23 
гектаров с дорожками и зелеными 
насаждениями, информационный 
центр и фудмолл. Помимо этого за-
работают центральная детская пло-
щадка с зоной отдыха для родите-
лей, а также не имеющий аналогов 
в регионе роллер-парк, который в 
зимнее время будет превращаться 
в каток, сообщило управление ин-
формации и общественных связей 
ПАО «ММК».

За прошедшую неделю работни-
ки подрядных организаций прове-
ли комплексную механизированную 
уборку 6,08 миллиона квадратных 
метров  дорог, очистили 857 тысяч 
«квадратов» тротуаров, 56 тысяч 
квадратных метров парковочных 
и заездных карманов и 2,57 мил-
лиона квадратных метров парков 
и скверов. Ежедневно в рейд выхо-
дило 130 единиц техники и 95 до-
рожных рабочих. За отчетный пери-
од отработано 46 обращений граж-
дан и пять предписаний ОГИБДД.

В рамках ямочного ремонта за 
минувшую неделю было приведено 

в порядок 12 улиц. Струйно-инъек-
ционным методом восстановлено 
252 «квадрата» дорожного полотна.

Продолжается покос газонов 
на улично-дорожной сети города, 
а также в скверах и парках. За теку-
щий период было выкошено 176,77 
тысячи квадратных метров газонов. 

В плановом режиме идет уборка в 
скверах и парках, на общественных 
территориях города.

На минувшей неделе в рамках 
заключенного муниципального кон-
тракта на территории Магнитогор-
ска производились работы по ре-
монту лестничных маршей, а также 

по содержанию и ремонту детского 
игрового оборудования. 

Глава города Сергей БЕРДНИ-
КОВ выразил негодование по по-
воду вандалов, которые клеят раз-
личные объявления на городских 
объектах, потребовал жестко разби-
раться с теми, кто нарушает правила 
благоустройства, и быстро приво-
дить все в порядок. Также градона-
чальник порекомендовал обратить 
особое внимание на городские газо-
ны – убрать перед зимой весь мусор, 
чтобы он не оказался под снегом.

 Наталья ЛОПУХОВА

Виктор РАШНИКОВ 
заложил первый 
камень 
в строительство 
объектов проекта 
«Притяжение»

 Благоустройство

Навести порядок к снегу
О том, как идёт работа по сануборке города, 
на аппаратном совещании главы города 
рассказал директор МКУ «Управление 
капитального строительства» 
Дмитрий ЛЫСИКОВ

Значимое событие
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Подведены 
итоги
Стали известны 
предварительные 
результаты выборов 
депутатов ГД в 
Челябинской области 

Их озвучил председатель регио-
нальной избирательной комис-
сии Сергей ОБЕРТАС.

Напомним, выборы депутатов в 
Государственную Думу Федераль-
ного Собрания Российской Феде-
рации VIII созыва проходили в те-
чение трех дней. Вчера во второй 
половине дня стали известные пред-
варительные результаты голосова-
ния. Как сообщил председатель обл-
избиркома Сергей Обертас, среди 
партий лидирует «Единая Россия». 
Она набрала 34,31 процентов – это 
412 тысяч голосов южноуральцев. 
За ней следуют КПРФ, «Справедли-
вая Россия – За правду», партия «Но-
вые люди» и ЛДПР.

Озвучены и результаты выбо-
ров по одномандатным округам. Так, 
по Магнитогорскому округу побе-
ду одержал Виталий БАХМЕТЬЕВ, 
представитель «Единой России» 
(40,63 процента голосов).

В целом явка в Челябинской обла-
сти составила 46,54 процента. Испол-
нить свой гражданский долг пришли 
1,204 миллиона избирателей. 

О том, как проходили выборы в 
Магнитогорске, читайте на стра-
ницах 6-7.

Маска 
сбережёт 
здоровье
Межведомственные 
рабочие группы 
ежедневно проверяют, 
как магнитогорцы 
соблюдают масочный 
режим 
в общественных местах 

За минувшие пятницу, суббо-
ту и воскресенье на нарушителей 
составлено 62 административных 
протокола в соответствии со ста-
тьей 20.6.1 и 6.3 КоАП РФ, влекущей 
за собой наложение штрафа. 17 сен-
тября в ходе рейдов по маршрут-
кам сотрудники полиции и управ-
ления инженерного обеспечения, 
транспорта и связи выписали че-
тыре административных протоко-
ла пассажирам без СИЗ. Со всеми 
нарушителями также были прове-
дены разъяснительные беседы. За 
невыполнение правил поведения 
при введении режима повышен-
ной готовности законодательством 
предусмотрено предупреждение 
или наложение административно-
го штрафа: на граждан – в разме-
ре от одной до тридцати тысяч ру-
блей, на должностных лиц – от де-
сяти до пятидесяти тысяч рублей, 
на предпринимателей без обра-
зования юридического лица – от 
тридцати до пятидесяти тысяч ру-
блей, на юридических лиц – от ста 
до трехсот тысяч рублей.

В общественных местах следу-
ет носить маски, соблюдать соци-
альную дистанцию. Важно не забы-
вать и о гигиене рук и дезинфекции 
часто используемых предметов.

 Профилактика
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ПОДПИШИСЬ САМ! 
ПОДПИШИ СВОИХ РОДИТЕЛЕЙ!

Стоимость подписки в редакции, пр. Ленина, 74:
Стоимость подписки для юридических лиц:
 – на 12 месяцев – 2042 рубля;
– на 6 месяцев – 1100 рублей;
– на 1 месяц – 215 рублей.
Стоимость подписки для физических лиц:
– на 12 месяцев – 1260 рублей;
– на 6 месяцев – 685 рублей;
– на 1 месяц – 120 рублей.
* Льготная стоимость годовой подписки – 1100 рублей (для пенси-

онеров по предъявлению пенсионного удостоверения в редакции га-
зеты и стоимость подписки через сайт mr-info.ru).

Подписка на газету 
сама придет к вам!

Позвоните в редакцию по телефону 8 (3519) 263-
349 (отдел доставки) и пригласите почтальона в удоб-
ное для вас время и место. Сотрудник оформит под-
писку на газету «Магнитогорский рабочий».

Стоимость подписки при оплате 
через сайт www.mr–info.ru,

оплата картой за льготную подписку на год –
1100 рублей 

Традиционная встреча была по-
священа подведению итогов пяти-
летнего пребывания Сергея Никола-
евича на посту главы Магнитогорска. 
Отметив большие положительные 
изменения в жизни города в целом, 
произошедшие за эти годы, свой от-
чет градоначальник начал с того, что, 
к радости горожан и гостей города, 
одну из главных российских бед в от-
дельно взятом Магнитогорске уда-
лось ликвидировать. 

– Преобразились магнитогор-
ские дороги, теперь они в числе 
лучших в стране, и мы продолжаем 
над этим работать, – отметил Сер-
гей Бердников. – Более того, при-
ведя в порядок существующие до-
роги, в последние два-три года мы 
занимаемся вопросом строитель-
ства новых магистралей. Они по-
могают горожанам более удачно 
выстраивать логистику и эконо-
мить драгоценное время. Пробле-
ма тротуаров в городе тоже реша-
ется, каждый год мы ремонтируем 
старые, а самое главное – строим 
новые тротуары. Они появляются 
довольно быстрыми темпами. 

Кроме того, в Магнитке, в отличие 
от многих городов, большое внима-
ние уделено и ремонту трамвайных 
переездов, а также развитию элек-
тротранспорта в целом. В том числе 
строительству новых участков и ре-
монту путей, приобретению новых 
трамваев, которых за пять лет по-
лучено 77 – это около 65 процентов 
подвижного состава, ежедневно вы-
ходящего на линию. Во многом бла-
годаря этому сегодня практически 
устранена проблема поломок ваго-
нов в пути. Более тринадцати процен-
тов составил рост пассажироперево-
зок муниципального предприятия 
«Маггортранс» за истекший период 
2021 года – это свидетельство того, 
что горожанам пользоваться дан-
ным видом транспорта комфортно.

Город приобрел за последние го-
ды ухоженный вид: аккуратно под-
стрижены газоны и кустарник, ре-
шена проблема несанкционирован-
ного размещения рекламных афиш и 
объявлений, – когда-то они придава-
ли неопрятный вид магнитогорским 
улицам. Рекламодатели вняли призы-
вам размещать рекламу на бумажном 

носителе на специально предназна-
ченных для этого тумбах и стендах.

Позитивные перемены произош-
ли в городских парках и скверах. 
Ежегодно преображаются три–че-
тыре сквера, на протяжении всех 
этих лет хорошеет территория пар-
ка у Вечного огня – в этом году рабо-
ты проведены на набережной Урала 
с замечательной пляжной зоной. Ку-
паться, рыбачить и просто отдыхать 
у воды стало комфортно и приятно, 
тем более благодаря мероприяти-
ям экологической программы ПАО 
«ММК» в реку теперь не поступа-
ют промышленные стоки. Террито-
рия набережной у монумента «Тыл 
– Фронту» практически слилась с 
набережной «Лукоморья», где есть 
возможность покататься на водном 
транспорте и даже посетить водный 
экскурсионный маршрут. Неизмен-
но и внимание к большой спортив-
ной базе Магнитогорска – Экологиче-
скому парку, где, в частности, в 2021 
году появились две новые спортив-
ные площадки. 

Открыт после реконструкции 
сквер Славы – еще одно знаковое 

место, где в этом году появился це-
лый комплекс, включающий стелу, 
посвященную присвоению Магни-
тогорску государственного звания 
«Город трудовой доблести». Наш го-
род открыл стелу первым, а авторы 
проекта подчеркнули, что работали 
именно над магнитогорским симво-
лом с особым вдохновением, а пото-
му и получился он очень красивым. 

В скором времени город ждет от-
крытие нового Южного парка, кото-
рый был давней мечтой жителей юж-
ной окраины Магнитогорска, обде-
ленных зелеными территориями для 
отдыха. Осенью, в сезон посадок, эта 
площадка обзаведется и свежими на-
саждениями. С интересом наблюда-
ют горожане и за сооружением парка 
«Притяжение», с нетерпением ожи-
дая открытия первых объектов это-
го масштабного проекта, что должно 
произойти уже в 2022 году. На тер-
ритории парка планируют возвести, 
в том числе, многопрофильный ме-
дицинский центр. 

Как озеленение, так и ввод в 
строй новых производственных объ-
ектов, отвечающих современным 

экологическим требованиям, вза-
мен старых, – направления одного 
и того же важного процесса, в ре-
зультате которого промышленный 
Магнитогорск приближается к нор-
мативным показателям загрязнения 
окружающей среды. В частности, ПАО 
«ММК» строит новую коксовую бата-
рею, которая должна будет заменить 
собой целую серию устаревших. С ее 
пуском планируется существенное 
снижение выбросов бензапирена.

Грандиозные изменения прои-
зошли в сфере строительства и ре-
монта образовательных учреждений, 
учреждений культуры – и эти важные 
направления работы также должны 
получить продолжение, дабы обра-
зовательные и культурно-просвети-
тельские потребности жителей Маг-
нитки были полностью обеспечены.

В завершение встречи препода-
ватели и студенты консерватории 
получили возможность задать Сер-
гею Бердникову вопросы. Она каса-
лись транспортного обеспечения и 
возможности появления в Магнито-
горске новой концертной площадки. 

 Елена СМИРНОВА

В приоритете – комфорт, 
эстетика, безопасность

Глава города Сергей БЕРДНИКОВ 
встретился с коллективом и студентами 
Магнитогорской государственной 
консерватории имени Глинки

 пресс-служба администрации города

На 19 сентября

365
человек

дневной прирост 
заразившихся
СOVID-19 
в Челябинской 
области 
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 Как это было

Выборы, определившие будущее
Магнитогорцы отдали свои голоса  
за депутата Государственной Думы

Впервые выборы в нижнюю палату Федерального Собрания РФ про-
ходили в течение трех дней. Большинство участков для голосования были 
снабжены системами видеонаблюдения. В связи со сложной эпидемиоло-
гической ситуацией повсеместно соблюдались повышенные меры предо-
сторожности: замеры температуры, выдача СИЗ, социальное дистанциро-
вание. Все эти дни корреспонденты «МР» следили за ходом голосования, 
общались с горожанами, принявшими участие в выборах, приходили на 
участки. Эту подборку информационных сообщений уже смело можно 
назвать исторической: она, как телетайпная лента, сохранит хронологию 
и неровный стиль изложения столь важного политического события…

В числе первых
В первый день голосования уча-

стие в выборах депутатов ГД приняли 
губернатор Челябинской области 
Алексей ТЕКСЛЕР, глава Магнито-
горска Сергей БЕРДНИКОВ, предсе-
датель МГСД Александр МОРОЗОВ.

Алексей Текслер отметил, что вы-
боры депутатов Госдумы – важнейшее 
общественно-политическое событие 
в жизни нашего государства, ведь де-
путатам нового созыва предстоит при-
нимать законы, которые во многом 
определят вектор развития страны 
не только на ближайшие пять лет, но 
и на более далекую перспективу. По-
сле внесения правок в Конституцию 
у Госдумы появились новые функции 
– утверждать председателя и членов 
Правительства РФ, министров. Также 
в обязанности Госдумы входит рас-
смотрение и утверждение бюджета 
– главного финансового документа, 
который утверждается на три года и 
имеет силу закона.

– Мы рассчитываем, что депута-
ты от Челябинской области будут от-
стаивать интересы нашего региона в 
Госдуме. Они должны быть сильны-
ми, опытными, профессиональными 
людьми, ответственными за будущее 
региона и страны. Уверен, что жите-
ли Южного Урала придут и проголо-
суют именно за таких кандидатов, – 
сказал Алексей Текслер.

– Важность сегодняшних выборов 
переоценить нельзя, – подчеркнул 
Сергей Бердников. – Россия нужда-
ется в принятии и реализации гра-
мотных решений, которые помога-
ют развивать страну. Впереди пять 

непростых лет, и у руля, во главе стра-
ны должны стоять профессиональные, 
грамотные люди. Я призываю всех жи-
телей города прийти на избирательные 
участки и выбрать достойных. Тех, кто 
сможет в последующие пять лет обе-
спечить поступательное и уверенное 
развитие нашей страны.

Александр Морозов отметил:
– Государственная Дума – высший 

орган представительной и законода-
тельной власти. И эта власть должна 
быть сильной, мудрой и доброй. Мы 
хотим быть уверены, что наши дети, 
внуки будут жить свободно и безо-
пасно. Это с одной стороны. С дру-
гой – развитие Магнитогорска во 
многом зависит от правильных ре-
шений Государственной Думы. По- 
этому эти выборы так важны для всех 
жителей страны, в том числе и для 
магнитогорцев.

Взгляд в будущее 
На избирательном участке №1466, 

расположенном в помещении городской 
больницы №2 на улице Труда, голосова-
ние проходит с соблюдением всех про-
тивоэпидемиологических требований. 

Как рассказала секретарь участ-
ковой избирательной комиссии Ан-
желика ПАВЛОВСКИХ, за первый день 
голосования, который выпал на ра-
бочую пятницу, участие в процедуре 
приняли около 12 процентов избира-
телей участка – 159 человек. В суббо-
ту до 12 часов к ним успели присоеди-
ниться еще 55 магнитогорцев. 

– На дому людей посещает выезд-

ная бригада, в составе которой обяза-
тельно присутствуют не менее двух 
членов УИК с решающим голосом, так-
же могут быть наблюдатели, два чле-
на комиссии с правом совещательного 
голоса, – пояснила Анжелика Вячесла-
вовна. – В основном, правом голосо-
вания на дому пользуются люди, ко-
торые не выходят из-за болезни или 
травмы, а также те, кто осуществляет 
уход за ними. 

И пусть в период пандемии выбо-
ры проходят строго по-деловому, без 
выступлений артистов и организации 
торговли, все же для самых юных граж-
дан, пришедших на участок вместе с 
родителями, предусмотрены неболь-
шие приятные сюрпризы. А тем, кто 
впервые реализует свое избиратель-
ное право, торжественно вручают па-
мятные дипломы и сувениры. Особую 
благодарность за активное участие в 
нынешних выборах можно адресовать 
представителям старшего поколения 
– они проявили активность с первого 
дня голосования. 

Вместе с артистами
Актеры театра «Буратино» и Маг-

нитогорского театра оперы и балета 
сделали свой выбор. 

Выборы – дело важное, и в них 
активно участвуют все слои населе-
ния. А как относятся к политическо-
му событию люди творческие? Что-
бы узнать это, мы отправились в те-
атр «Буратино».

Директор театра кукол и актера 
«Буратино» Сергей СМИРНОВ: 

– Почему я иду на выборы? Во-
первых, это мой гражданский долг. 
Во-вторых, меня волнует будущее мо-
ей страны, и я не хочу, чтобы кто-то за 
меня делал этот выбор.

Главный художник театра Иль-
дар ВАЛИАХМЕТОВ: 

– Голосовать пойду обязательно, 
чтобы не победила партия, которой 
я не верю. Болею за будущее своих 
детей, их у меня трое. И я хочу, что-
бы это будущее у них было!

Актриса театра Ирина БАРА-
НОВСКАЯ: 

– На выборы конечно пойду, я 
всегда хожу. Это и мой граждан-
ский долг, и моя позиция – отдать 
мой единственный и неповтори-
мый голос той партии, которой 
верю, чтобы никто им не восполь-
зовался!

Мария МЕНЩИКОВА, солист-

ка Магнитогорского театра оперы и  
балета: 

– Участие в выборах – это прояв-
ление нашей гражданской позиции. 
Тем более, в этом году проходят выбо-
ры депутатов Государственной Думы 
– это высший орган законодательной 
власти, от деятельности которого за-
висит решение многих вопросов, ка-
сающихся жизни нашего города и ре-
гиона. В первую очередь, участвовать 
в голосовании важно потому, что этот 
выбор должен быть сделан нами и в 
наших интересах. 

Каждый голос важен
Председатель магнитогорско-

го отделения всероссийского дви-
жения «Волонтеры Победы» Ильяс 
ИЛЬЯСОВ уверен: на выборы идти 
нужно – без всякого сомнения: 

 – Я несколько лет был представи-
телем от Магнитогорска в молодеж-
ной избирательной комиссии Челя-
бинской области. И видел, как иногда 
шла борьба буквально за три–четыре 
голоса. Поэтому действительно каж-
дый голос важен. От этих выборов за-
висит судьба страны, региона, города 
на ближайшие пять лет. Поэтому на вы-
боры нужно идти, а не относиться так, 
как некоторые: пассивно и порой да-
же агрессивно – «за нас все решили». 
И я хочу сказать, что молодежь так не 
считает. Мое окружение – все идут го-
лосовать, потому что они придержи-
ваются, как и я, мнения, что от нас за-
висит будущее страны. Хотим что-то 
изменить, начинаем менять, начина-
ем голосовать.

Ветерана, участника Великой Оте- 
чественной войны Степана КОЛЕСНИ-
ЧЕНКО наш звонок застал в саду. На 
вопрос, сходил ли он на избиратель-

ный участок, Степан Федорович отве-
чает, что планирует сделать это завтра 
– пока что много дел, время не терпит 
– нужно подготовить участок к зиме.

Несмотря на преклонный возраст 
(а в декабре ему исполнится 95 лет), 
ветеран – большой любитель садо-
водства, с удовольствием работает на 
земле, не может, чтобы она пустова-
ла, оставалась неухоженной, а плода-
ми труда радуются не только он сам с 
супругой, но и многочисленные вну-
ки и правнуки.

На вопрос, почему же нужно ис-
полнить свой гражданский долг и про-
голосовать, Степан Федорович от-
вечает:

– Идти на выборы надо обязатель-
но, ведь если вы не пойдете, именно 
вашего голоса может не хватить тому, 
кого вы предпочитаете. Выбирать на-
до по делам – как человек трудится, 
какое уважение проявляет к населе-
нию, и как люди уважают его. Люди ве-
рят, что тот человек, за которого они 
проголосуют, будет действительно 
принадлежать народу. Партий у нас 
много, многие обещают, но не делают. 
Я выбрал ту, где подбирают действи-
тельно хороших людей, для того, что-
бы такой орган, как Государственная 
Дума, помогал сделать народу счаст-
ливую жизнь.

Первый заместитель председа-
теля городского совета ветеранов 
Василий МУРОВИЦКИЙ поделил-
ся своим мнением касательно голо-
сования. Почетный ветеран Магни-
тогорска придерживается активной 
гражданской позиции в этом вопро-
се и считает: если у гражданина есть 
мнение, то нужно сходить на голосо-
вание и выразить его.

– Я начиная с совершеннолетия, 
регулярно хожу голосовать, потому 
что считаю себя гражданином сво-
ей страны. У нас есть 14 партий, ко-
торые зарегистрировались и прош-
ли на выборы в Государственную Ду-
му. Дебаты были, программы были, 
была возможность внимательно по-
смотреть все эти программы. И, дей-
ствительно, если вы имеете какую-то 
точку зрения гражданскую позицию, 
вы можете проголосовать, – отметил 
Василий Константинович. – Я считаю, 
что выборы нужны, тем более что у 
нас они демократичные. Есть стра-
ны, в которых штрафуют, если чело-
век не участвует в голосовании. Око-
ло 20 процентов избирателей в пят-

ницу проголосовало по Российской 
Федерации, я думаю, это говорит о 
том, что люди идут. Я проголосовал 
вчера. Сегодня иду на избирательный 
участок как наблюдатель от ветеран-
ской организации. Я думаю, что все 
вопросы, которые возникают, изби-
ратель может задать – среди наблю-
дателей есть представители разных 
партий. Мы можем проконтролиро-
вать всю эту демократическую проце-
дуру и выбрать достойный рабочий 
государственный орган, который бу-
дет принимать народные законы во 
благо нашей великой России.

Не пропускают выборы «серебря-
ные» волонтеры. Лидер движения 

Римма ХАЯЛИЕВА рассказала, по-
чему важно не оставаться в стороне:

– Я считаю, что каждый, как граж-
данин своей страны и патриот, дол-
жен пойти на голосование. Потому что 
все зависит от нас, от нашего реше-
ния. И как руководитель региональ-
ного центра «серебряного» волон-
терства, и просто как житель родного 
Магнитогорска, своей страны я счи-
таю, что голосовать просто необхо-
димо. Это важно для нас, для наших 
детей, для внуков. Все в наших ру-
ках. Мы прожили долгую жизнь, бы-
ли на стыке различных преобразова-
ний, реформ, и нам есть, с чем срав-
нивать. Жизнь стала гораздо лучше, 
и хотелось бы, чтобы для наших де-
тей и внуков она стала еще лучше.

Духовенство тоже участвует в го-
лосовании. В Магнитогорской епар-
хии рассказали, почему важно сде-
лать осознанный выбор.

– Представители духовенства, как 
граждане российского общества, уча-
ствуют в выборах. Поскольку мы жи-

вем в демократическом государстве, 
мы не вправе кого-то заставлять го-
лосовать, но всячески приветствуем, 
когда люди проявляют свою граж-
данскую позицию и участвуют в вы-
борах. Важность выбора продикто-
вана тем, что мы должны проявлять 
заботу о своем государстве, своей 
стране, своем народе. И каждый че-
ловек, который отдает свой голос, од-
нозначно стремится к тому, чтобы в 
государстве осуществлялись какие-то 
преобразования, жизнь народа ста-
новилась лучше и комфортнее, – го-
ворит секретарь Магнитогорской 
епархии, иеромонах Лаврентий 
(ГОЦЬ). – Каждый выбирает, конечно, 
исходя из своих соображений. Если 
человек считает, что действительно 
тот или иной кандидат или полити-
ческая партия вносят здравые осу-
ществимые предложения, то за это 
нужно голосовать. Человек должен 
понимать, что отдавая свой голос, 
он участвует в жизни не только по-
литической, но и в жизни своего на-
рода, и понимать, какими будут по-
следствия его выбора.

Учёные, рабочие…
Для доктора политических наук, 

профессора Натальи БАЛЫНСКОЙ 
вопрос «Идти или нет на выборы?» не 
стоит. Свою позицию она объясняет 
взаимными обязанностями.

– Я всегда хожу на выборы. Это та-

кие взаимоотношения партнерства: я 
выбираю эту власть, и могу в после-
дующем предъявлять какие-то пре-
тензии. Если же я не голосовала за эту 
власть, как я могу с нее что-то потом 
требовать? Поэтому призываю всех 
прийти на выборы, – говорит она.

Свой гражданский долг Наталья 
Балынская исполнила во второй день 
голосования, а в воскресенье бы-
ла занята в центре наблюдения по 
выборам.

– Я являюсь членом штаба по об-
щественному наблюдению за выбора-
ми. Этот штаб организован на уров-
не Челябинской области. Избирате-
ли голосуют в пределах ожидаемой 
явки. Мое глубочайшее впечатление, 
что выборы идут абсолютно в леги-
тимном русле. Да, были обращения 
граждан, но по сути серьезным из 
них было, наверное, только одно. 
Но, как выяснилось по ходу провер-
ки, – это было всего лишь недоразу-
мение. Поэтому в целом все прохо-
дит в штатном режиме.

За организацию процесса голосо-

вания на двух избирательных участ-
ках – №1333 и №1444 в Ленинском и 
Орджоникидзевском районах отве-
чают сотрудники МП трест «Теплофи-
кация». Об этом рассказал директор 
треста Вадим АГАФОНОВ:

– Участки располагаются в школе 
№64 и на насосной станции на Шиш-
ки, 27. Наши люди там работают. Все 
в штатном режиме, сюрпризов у нас 
не бывает, более десяти выборов раз-
ного характера проводили. Что ка-
сается коллектива «Теплофикации», 
то приняли участие в голосовании 
уже 95 процентов. Сам я голосовал 
в пятницу. Выбираем Думу, какие за-
коны она примет, по таким и будем 
жить. Поэтому надо голосовать, иг-
норировать предложенную возмож-
ность нет смысла. Подспорьем нам и 
три дня на выбор.

Избиратели 133 микрорайона го-
лосуют активно. Было бы потеплее на 
улице, стоило настежь открыть две-
ри школы №12. Желающие проголо-
совать идут друг за другом.

На входе измеряют температу-
ру и выдают одноразовые маску и 
перчатку. В коридоре первого эта-
жа поток делится надвое – налево 
участок №1374, направо №1375. В 
составе обеих избирательных ко-
миссий работники сортового це-
ха ПАО «ММК». В подшефной шко-
ле они не в первый раз отвечают за 
избирательный процесс.

– На нашем участке 1606 изби-
рателей. К 11 часам проголосовали 
100 человек, – говорит заместитель 
председателя УИК №1375 Максим 
КРАВЕЦ. – В пятницу пришли на уча-
сток больше 16 процентов, в суббо-
ту около 13. Сегодня очень активно 
идут голосующие.

– Все голосуют, и мы голосуем, – 
отвечает на вопрос о необходимости 
выбора Гульназ. – Мы с мужем растим 
дочку и сыночка. Веронике восемь лет, 
Артему три годика. Какое будущее у 
них, зависит не только от нас. Поэто-
му надо выбирать партию и депута-
та, который будет в Думе работать.

Дети, кстати, с хорошим настро-
ением покидают помещение для го-
лосования. Потому что каждому ре-
бенку выдают шоколадку и пакетик 
сока. Избирателей, в силу возраста 
голосующих в первый раз, на участке 
встречают конфетами и дарят блокнот. 

– Проголосовали уже 33 процента 
из зарегистрированных 1647 избира-
телей, – говорит председатель УИК 
№1374 Валентин ЯГУБКИН. – В пят-
ницу около 20 процентов, в субботу 
порядка 10 процентов только. Была 
уверенность, что в воскресенье бу-
дут активно голосовать, и наши ожи-
дания оправдываются.

Людно на избирательном участ-
ке в школе №64. До завершения ито-
гового дня голосования, 19 сентября, 
осталось меньше часа. Но избиратель-
ные участки не пустуют – магнитогор-
цы стараются успеть проголосовать.

– Идти в школу? В воскресенье? – 
бухтит девятилетняя дочь.

– Но мы же не просто так идем, а 
на выборы, – отвечаю я.

– А это зачем?
– На выборы ходить нужно, по-

тому что так ты участвуешь в жизни 
своей страны, – вступает в разговор 

муж. – И у тебя есть возможность что-
то изменить в нашей жизни.

Впрочем, выходя из школы и отку-
сывая подаренную шоколадку, дочь 
призналась: сходила не зря. Всем де-
тям, пришедшим со своими родителя-
ми на избирательный участок в школе 
№64, доставался сладкий приз. Но все 
же мы идем туда не за этим.

Попасть на выборы ближе к вече-
ру воскресенья было в моих изначаль-
ных планах – узнать явку, близкую к 
финишной, проверить, действитель-
но ли сильны в народе убеждения, что 
идти надо под конец всего процесса.

Все эти вопросы я задаю замести-
телю председателя УИК Руслану ШИ-
ГАПОВУ.

– Точную явку мы пока озвучивать 
не будем, дождемся конца дня, но на 
17 часов воскресенья – выше 40 про-
центов, – отмечает Руслан Фарастино-
вич. – Все идет хорошо, люди голосуют, 
приходят с детьми, как на праздник. 

Руслан Шигапов подтверждает: да, 
люди, голосуя вечером, хотят прове-
рить, что никто за них не расписался, 
что голос никуда не «ушел». Убежда-
емся в этом и мы – напротив наших 
фамилий чисто.

– Надо всем жителям быть всегда 
активными, не придумывать разные 
истории, а прийти на свой участок, 
проголосовать и никаких домыслов 
не допускать. Приходи, проголосуй, 
тогда и никаких вопросов не будет, – 
озвучивает лучший рецепт от суеве-
рий заместитель председателя УИК.

Все три дня за соблюдением регла-
мента следят наблюдатели.

– Наблюдатели у нас активные, за-
дают вопросы по ходу голосования, 
если что-то считают, что надо попра-

вить, говорят, – комментирует Рус-
лан Шигапов.

Впереди еще более сложная и от-
ветственная работа – разложить все 
бюллетени, пересчитать голоса.

– Партий много, кандидатов мно-
го, бюллетени большие, думаю, вре-
мя это займет не маленькое, – гово-
рит Руслан Фарастинович. – Но это не 
то дело, где нужно торопиться, нужно 
сделать все правильно, поэтому будем 
работать на качество.

Губернатор поблагодарил 
южноуральцев

Явка на выборах в Госдуму в Челя-
бинской области оказалась выше, чем 
пять лет назад. 

После того, как закрылись избира-
тельные участки, губернатор Челябин-
ской области Алексей Текслер расска-
зал, как проходили выборы в регионе, 
и подвел первые итоги.

– Выборы в Челябинской области 
прошли организованно. Можно гово-
рить со стопроцентной уверенностью 
про полную легитимность выборов, 
открытость. Присутствовало большое 
количество наблюдателей. И надо ска-
зать о высокой конкуренции на этих 
выборах. Что касается явки, она у нас 
выше, чем на выборах 2016 года. Я хо-
чу поблагодарить всех жителей Челя-
бинской области за неравнодушие, за 
ответственность перед будущим стра-
ны и региона.

Елена ВИШНЯКОВА,  
Наталья ЛОПУХОВА,  

Андрей РЫЖКОВ,  
Елена СМИРНОВА,  
Ирина ЧУРИЛИНА

 Динара Воронцова «МР» 

 gubernator74.ru
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Поэт, прозаик, краевед, бард, худож-
ник и педагог Владимир ЛЕКАРЧУК хоро-
шо известен в Магнитогорске. 

Работал художником-оформителем 
на предприятиях города, ныне препода-
ет технологию в школе, ведет творче-
скую и краеведческую работу с детьми 
в кружках. Удостоен Гран-при фестива-
ля авторской песни «Голоса-2006» в но-
минации «Автор». Поэзия и проза Влади-
мира Лекарчука публиковались в газетах 
Магнитогорска. Он также серьезно зани-
мается резьбой по дереву, играет на не-
скольких музыкальных инструментах. 
Предлагаем вниманию читателей «МР» 
один из рассказов Владимира Васильевича.

Продолжаем публиковать 
произведения наших земляков-поэтов

Синичка Нинка 
rutube.ru

– Галь! Нинка прилетала? – спро-
сил я утром жену.

– А то! Чуть свет уже тарабанила 
по окну. Да так требовательно! Раз-
будила, неугомонная. Будильник ста-
вить не надо. 

Со стороны наш диалог мог по-
казаться странным, но мы-то знаем, 
о чем идет речь. О птичке – синичке 
Нинке. Ее имя, как и она сама, как-то 
внезапно выпрыгнуло, к ней и при-
клеилось.  

Несколько лет назад сделал я для 
воробьев кормушку. Зимой, вечером, 
крошил хлеб в пакет, а утром, отправ-
ляясь на работу, высыпал в кормуш-
ку, громко приговаривая: 

– Бедненькие мои, поди, замерз-
ли, ну, летите быстрее – кушать по-
дано! 

Вскоре на мой голос стали сле-
таться не только воробьи – частень-
ко прилетали две-три синички. Жена 
потчевала их семечками и кусочками 
сала. Мы с интересом наблюдали, как 
синичка садилась на ветку и, держа 
семечко цепкими коготками, ловко 
лущила клювом, доставая зернышко. 

Эта зима пришла на Урал во всей 
красе, с суровыми морозами. Туго 
пришлось пернатым. Прозвучало 
как-то сообщение о том, что в неко-
торых районах страны из-за аномаль-
ных морозов птицы замерзают на ле-
ту. Да еще свалилась на нашу голо-
ву треклятая пандемия, самовластно 
внесшая в жизнь свои жесткие кор-
рективы и правила.

В связи с этим мы с супругой по 
возрасту оказались на самоизоля-
ции. Волей-неволей пришлось «ку-
ковать» дома. Удивительно, но это 
время вытолкнуло на поверхность 
столько интересных дел, из-за веч-
ной суеты отложенных в долгий 
ящик, что я озадаченно почесывал 
затылок, примеряясь, с чего начать. 
И вот неожиданно произошло собы-
тие, обогатившее нас открытием од-
ной из чудесных сторон многоликой 
и многогранной матушки Природы. 

Морозы все крепчали, снег уку-
тал землю плотным слоем, и к нашей 
кормушке птицы прилетали целыми 
стаями. Утром деревья в палисадни-
ке были облеплены круглыми пуши-
стыми комочками – воробьями, тер-
пеливо ждущими завтрака. Однажды 
я подглядел удивительную картинку: 
от падавшего снега и холода у бедо-
лаги-воробья на крыльях и спинке 
образовалась ледяная корка, мешав-
шая движению. Птицы долгое время 
вынуждены сидеть неподвижно, на-
хохлившись, чтобы сэкономить силы, 

сберечь тепло. Рядом с ним на вет-
ку сел другой воробей и стал скле-
вывать ледышки со спины собрата. 
Клевал, а тот поворачивался к не-
му то одним боком, то другим. Что 
это, если не проявление осознан-
ного действия? 

Иногда наша небольшая кормуш-
ка оказывалась заполнена воробья-
ми до отказа и пробиться к корму бы-
ло нелегко. Некоторые смышленые 
птицы, примеряясь, прыгали с верх-
них веток ясеня, на котором висела 
кормушка, в толпу сородичей, тем 
самым пробиваясь к заветной еде. Я 
стал покупать больше хлеба, пшен-
ной крупы, дешевых семечек для 
появившихся к тому времени стаек 
синичек. И началась ответственная, 

систематическая работа по подкорм-
ке птиц. Благодарность не замедли-
ла сказаться. Вскоре мы с удоволь-
ствием видели и слышали за окном 
чирикающее, посвистывающее, ще-
бечущее на разные лады пернатое 
сообщество. 

Пришлось вооружиться справоч-
ником-определителем пород пер-
натых. Оказалось, что нас осчастли-
вили своим посещением птицы, о 
существовании которых в наших го-
родских окрестностях мы и не подо-
зревали: пушистые, с ярко-красной 
грудкой, в черных «шапочках» снеги-
ри; симпатичные, с синевато-серой 
головкой и спинкой, с ярко-розовым 
брюшком и перьями зяблики; хохла-
тые, с желтыми и белыми полосками 
на крыльях, с черным пятном на гор-
лышке свиристели; щеглы с желто-
черными крыльями и головой, спе-
реди красной, с белыми щечками и 
треугольным клювом. Побывал в го-
стях у нас даже симпатичный дятел: 
поискал что-то в коре молодой со-
сенки, постучал, поклевал за компа-

нию и улетел. И, конечно, посещали 
неугомонные синицы. 

Следить за ловко передвига-
ющейся синичкой одно удовольствие. 
Проворная птичка то висит вниз голо-
вой на раскачивающейся ветке или на 
стрехе крыши, то, выгнувшись под 90 
градусов, уцепившись лапками за кир-
пичную кладку, с любопытством пыта-
ется заглянуть в окно дома. 

Волей-неволей пришлось нам 
дополнительно рассыпать горстя-
ми корм на завалинку и утоптанную 
сторожевым псом Рэмкой тропинку. 
Но вскоре и этого стало недостаточ-
но для птичьей оравы, так как за ок-
ном другой комнаты, выходящей в 
огород, стали замечать стайки птиц, 
скромно сидящих на яблоне, кустар-

нике и клене. Порой казалось, что 
все птицы поселка слетались в на-
шу столовую. 

Как-то я стоял у окна, собираясь 
насыпать на подоконник очеред-
ную порцию корма. Смотрел на за-
снеженный огород, шапки снега на 
парниках, на поленницу дров под 
навесом. Прикрыл снежок все наши 
хозяйственные недоделки и упуще-
ния. Только хотел отойти, чтобы на-
полнить большую банку крупой и 
семечками, раз! – подлетела синич-
ка и сходу уселась на рейку с улич-
ным градусником за окном. Малень-
кая такая, бойкая. Уцепилась когот-
ками, согнула головку и уставилась 
на меня. Ты гляди, какая бесстраш-
ная! Я медленно вплотную прибли-
зил лицо к стеклу окна. А ей хоть бы 
что! Никакого испуга! Тогда я посту-
чал по стеклу костяшкой пальца: тук-
тук-тук. А она мне в ответ клювиком: 
тук-тук-тук! 

– Галь, иди скорее, посмотри! – 
закричал я жене, готовившей обед 
на кухне. 

И вот стоим у окна, поочеред-
но перестукиваемся с необычной 
гостьей. 

– Неси быстрее семечки, а то уле-
тит! – заволновалась супруга.  

Я сгонял в прихожую, наполнил 
банку семечками, вернулся к окну. 
Постучал по стеклу, получив ответ, от-
крыл окошко, рассыпал корм по по-
доконнику и отошел с женой вглубь 
комнаты. Синичка спорхнула с гра-
дусника, склевала семечко, улетела 
к кустарнику, смешавшись с други-
ми птицами.  

– Что это было? – спросил я. 
– Чудные дела твои, Господи! – как 

всегда мудро ответила жена. 
Так появилась в нашей жизни ма-

ленькая, но удивительная птичка – 
синичка, сразу названная Нинкой. 
По ассоциации, наверное: смешинка, 
пушинка, былинка, короче – Нинка.  

Первым делом она проследила и 
вычислила все места нашего обита-
ния в доме. На подоконник кухонно-
го окна пришлось положить дощеч-
ку и сметать с нее снег, так как Нинке 
нравилось оттуда наблюдать через 
окно за хозяйкой, хлопочущей воз-
ле стола. Прилетит, сядет на дощеч-
ку и тянет головку: мол, что хозяй-
ка опять затеяла? А вдруг нарежет 
сальца, угостит им Ниночку! 

Перед окном, выходящим в па-
лисадник, с крыши в виде дуги сви-
сал кабель телевизионной антенны. 
Прилетала Нинка, садилась на про-
вод, раскачивалась от ветерка, как 
на качелях, вглядывалась: на месте 
ли мы. Я брал банку, полную семечек, 
и звал синицу, показывая рукой по 
направлению кухонного окна. Она 
долго смотрела на банку, потешно 
наклоняясь то вправо, то влево и, 
резко взмыв вверх, перелетев че-
рез крышу, порхала перед окном, 
привлекая нас. Садилась на рейку с 
градусником. Я подходил к окну, сту-
чал по стеклу: тук-тук-тук. Голодная 
Нинка словно азбукой Морзе высту-
кивала: тра-та-та-та-та!   

Иногда она порхала перед окном, 
привлекая наше внимание, затем ле-
тела к кормушке и опять к нам, пока-
зывая: мол, сидите, а в кормушке-то 
тю-тю! Я тут же выходил, наполнял 
кормушку и рассыпал корм под ок-
ном, тем самым показывая Нинке, 
что ее сообщение принято, замеча-
ние учтено.

При виде синицы иногда закра-
дывалась мысль, что она старается 
для своих сородичей. Выпросив оче-
редную порцию семечек на подокон-
ник, сама и не собирается приступать 

к трапезе. Усаживается на градусник, 
крутит головкой в разные стороны, 
как бы приглашая других птиц, нахо-
дящихся поблизости: «Летите, види-
те: для вас стараюсь!»

Нельзя не вспомнить, что перна-
тые друзья, ждущие от нас помощи 
зимой, летом спасают леса, поля, са-
ды и парки. К примеру, синица за сут-
ки съедает столько насекомых, сколь-
ко весит сама. А скворцы за гнездо-
вой месяц скармливают птенцам по 
10 килограммов саранчи и насеко-
мых-вредителей. Воробьи тоже вно-
сят неоценимый вклад как истреби-
тели вредных насекомых. 

Да, если бы не вынужденное за-
творничество, так и прошло бы ми-
мо нашего внимания, осталось не-
замеченным, неосознанным такое, 
несомненно, разумное проявление 
в поведении пернатых, творениях ма-
тушки Природы. В их замечательном 
представителе – выдающейся синич-
ке Нинке. Теперь я понял, что суще-
ствует универсальный язык для всего 
живого нашей планеты. Язык, понят-
ный всем. Язык милосердия и разума.

Вспомнил притчу: после нашего 
ухода, завершения этой жизни на зем-
ле нас ожидает отчет за прожитое. И 
одна из проверок будет касаться от-
ношения к братьям нашим меньшим, 
к природе. В полной темноте нужно 
будет пройти по еле освещенной тон-
кой, как нитка, переправе через без-
донную пропасть. И здесь на помощь 
к человеку доброму, отзывчивому, ми-
лосердному, должны прийти его дру-
зья: птицы, звери. Они будут прово-
дниками: пойдут или полетят впереди, 
освещая узкую тропку. Нелегко будет 
людям недобрым и жестокосердным 
к животным, не смогут они сразу пре-
одолеть преграду, будут падать вниз 
снова и снова, пока не раскаются, не 
осознают содеянного. Вот я и думаю: 
когда подойдет это испытание, может, 
прилетит синичка Нинка, чтобы, махая 
маленькими крылышками, перевести 
меня, грешного, но уже во многом рас-
каявшегося, через бездну… 

Кончилась зима, разлетелись пти-
цы, благодарные людям за помощь, 
по лесам, лугам и полям. Улетела и 
наша Нинка. Привыкли мы к ней, при-
кипели. Такая маленькая, а, как ди-
тя, заставляет о себе думать, беспо-
коиться и любить. Вернется ли гря-
дущей зимой – как знать? Как бы не 
проглядеть ее в возобновившейся 
жизненной круговерти. Прилетай, 
Нинка, не бросай нас, мы будем те-
бя ждать!

 Владимир ЛЕКАРЧУК

(рассказ)
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 Реклама и объявления

КУПЛЮКУПЛЮ
двери, холодильники, батареи, 

стиральные машины, 
аккумуляторы, 

ванны, газовые и электроплиты.
Выезжаем в сады и гаражи.

Т.: 45-21-02, 8-964-245-35-42.

УСЛУГИ
 грузоперевозки. Т. 46-09-90;
 заборы. Ворота. Дешево. Т. 8-999-

587-72-20;
выкорчевка, спил деревьев. Т. 45-

06-51;
 ремонт теплиц. Сварка. Т. 8-951-260-

60-60;

 квалифицированная помощь в 
оформлении ипотеки. Т. 8-950-747-27-77;
 помощь в покупке и продаже квар-

тиры. Т. 8-908-053-00-11;
 вспашка мотоблоком. Т. 45-06-51.

ПРОДАМ
 чернозем, перегной, отсев, щебень 

и др. от 3 до 30 тонн. Т. 8-919-406-92-38;
 матрасы ватные. Т. 8-912-803-60-06.

КУПЛЮ
 ванну, холодильник, машинку. Ути-

лизация. Т. 46-09-90;
  ваш автомобиль в любом состо-

янии. Дорого. Т: 8-982-364-67-63, 8-903-
091-14-44;
 металлолом. Т. 8-912-803-60-06.

КУПЛЮ 
НЕДВИЖИМОСТЬ

 квартиру в Ордж. р-не, гараж. Т.: 8982-
364-67-63, 8-903-091-14-44.

ТРЕБУЮТСЯ
  уборщицы в магазины. Срочно!

 Т. 8982-368-69-26;
 няня, возраст до 45 лет, работа за 

городом. Т. 8-906-872-45-09;

 помощница в частный дом за го-
родом, возраст 35-50 лет. Т. 8-906-872-
45-09;

  онлайн-менеджер. Т. 8-906-872-
45-09.

Коллектив Коллектив 
АО «Горэлектросеть»  АО «Горэлектросеть»  

поздравляет поздравляет 
с 70-летиемс 70-летием

Екатерину ВалентиновнуЕкатерину Валентиновну
БАКЛАН!БАКЛАН!  

От всей души желаем крепкого От всей души желаем крепкого 
здоровья, счастья, семейного здоровья, счастья, семейного 
благополучия, долгих лет жизни.благополучия, долгих лет жизни.

 профессиональный ремонт 
стиральных, посудомоечных, 
швейных машин, холодильников, 
газовых, электрических плит, 
котлов, беговых дорожек. Т. 45-
17-35;

МЕСТОМЕСТО для вашей  для вашей 
  рекламы. рекламы. ТТ. 26-33-52. 26-33-52

ТРЕБУЮТСЯ Горничные: ТРЕБУЮТСЯ Горничные: 
Отель «Европа» 
8-961-359-07-41; 

Санаторий «Абзаково» 
8-912-809-08-58; 
8-982-114-83-58;

Санаторий «Юбилейный» 
8-982-320-11-58; 
8-951-441-08-55.

Акция «Накорми го-
лодного» действует на тер-
ритории нашего города 
уже более десяти лет. За 
это время были накормле-
ны сотни голодных и нуж-
дающихся. Корреспондент 
«МР» побывал на месте и 
узнал, кто, где и чем помо-
гает людям, которые попа-
ли в трудную жизненную ситуацию.

Новостройки в районе Зелено-
го лога. Найти место, где будет про-
ходить раздача питания, не слиш-
ком трудно – по скоплению людей 
с контейнерами для еды сразу по-
нятно, куда идти.

У торца дома двое волонтеров 
устанавливают небольшой столик 
и накрывают его скатертью, попут-
но борясь с назойливым ветром. Ря-
дом стоят несколько пакетов с едой 
и контейнер, определенно напол-
ненный чем-то горячим. Неподале-
ку постепенно выстраивается оче-
редь из голодных горожан. На стол 
ставят большую кастрюлю, в возду-
хе распространяется запах гречки 
с мясом, а очередь приходит в дви-
жение. Женщина на раздаче быстро 
орудует большим черпаком, накла-
дывая в контейнеры щедрые пор-
ции. Вместо тарелок используют 
большие пластиковые стаканы – так 
проще и удобнее. Не желая мешать 
обеду, ищем организатора проекта. 

– Проект «Накорми голодного» 
существует с 2010 года. В то время 
раздача была только в Ленинском 
районе. Уже с 2017 года акция на-
чала развиваться, теперь кормле-
ние проходит во всех районах Маг-
нитогорска. Наша цель не только в 
том, чтобы накормить голодных, но 
и помочь им раскрыться, а также ре-
абилитироваться, чтобы как можно 
меньше людей оставалось на ули-
це, – рассказывает директор АНО 

«Центр социальной 
помощи «Прикосно-
вение жизни» Вадим 
ПОМАЗНОЙ.

Еду волонтеры го-
товят сами, старают-
ся, чтобы были первое, 
второе блюда, компот 
и что-нибудь на слад-
кое. Например, сейчас 

горожан кормили овощным рагу, 
гречкой с колбасой, огурцами и 
оладьями с компотом. Некоторые 
подходили со своими контейнера-
ми, чтобы забрать порцию еды до-
мой, а кто-то просил добавки. На 
подобные просьбы горожане полу-
чали еще по горячему блюду. Были 
и те, кто просто стоял в стороне и 
только поглядывал.

– Стесняюсь я подходить, про-
сить что-то. Я же пенсионерка, пен-
сия есть, на нее и должна жить, 
но… Не знаю, вроде и хочу, а все 
равно стыдно немного, – подели-
лась чувствами пенсионерка Ва-
лентина Григорьевна.

Участники акции стараются сде-
лать так, чтобы о ней узнало как 
можно больше горожан. Размещают 
объявления перед раздачей еды, а 
также посты с информацией в соц-
сетях. Пообщавшись с присутству-
ющими, выясняем, что многие уз-
нали о кормлении с помощью сара-
фанного радио. Кто-то побывал на 
раздаче и рассказал об этом знако-
мым, а кто-то просто проходил ми-
мо и буквально наткнулся на добро-
вольных помощников.

– У меня в жизни начались труд-
ности после перелома шейки бедра, 
– делится историей о встрече с во-
лонтерами Кирилл. – С работы уво-
лили, и с такой ногой никуда пока не 
берут. А есть-то хочется. Иногда зна-
комые продуктами помогают. Как-
то раз мимо проходил, увидел, что 

еду раздают, подошел к столу – мне 
поесть дали. Я потом снова пришел, 
а теперь стараюсь как можно чаще 
посещать «кормежку».

– Проект существует благодаря 
пожертвованиям горожан, никако-
го финансирования извне нет. На-
пример, в прошлом году мы получи-
ли грант для помощи пожилым лю-
дям и взрослым с инвалидностью. 
В течение девяти месяцев проект 
содержался за счет средств гран-
та, и за все это время мы раздава-
ли пенсионерам и взрослым инва-
лидам по 70 продуктовых наборов 
ежемесячно, – рассказывает Вадим 
Помазной.

Акции раздачи еды пользуют-
ся спросом. По словам организато-
ра, разово приходят примерно 30-
40 человек. К зиме это количество 
возрастает. На раздачу еды прихо-
дят разные люди. Бездомные со-
ставляют лишь пятую часть.

– Довольно много тех, кто нахо-
дятся в «пограничном» состоянии. 
Это люди, у которых есть жилье, но 
из-за неправильного образа жизни 
и алкоголя они могут его лишить-
ся, таких здесь большинство. При-
ходят и пенсионеры – не всем хва-
тает денег на жизнь. Мы стараемся 
сделать так, чтобы люди могли по-
есть, а в случае чего еду и с собой 
забрать, – продолжает организатор.

Про то, что побудило его зани-
маться благотворительностью и 
помогать нуждающимся, Вадим Ев-
геньевич рассказывает спокойно, 
хотя вспоминает не самые лучшие 
моменты:

– Определенный период своей 
жизни я жил не совсем правильно. 
Довел себя до такого состояния, 
что все от меня отвернулись, жил 
в подъездах. В итоге оказался в ре-
анимации. Врачи так и сказали: «Не 
жилец». Но, видимо, Бог дал мне 
шанс. Когда вышел из больницы, у 
меня произошла переоценка цен-
ностей. Потом мне дали возмож-
ность развивать благотворитель-

ную организацию – в то время это 
был «Дом отца». Позже мы прове-
ли реорганизацию, и «Дом отца» 
стал «Прикосновением жизни». А 
еще позже, спустя три-четыре го-
да, я перешел из бомжей в дирек-
тора, – говорит Вадим Помазной.

Во время пандемии коронави-
руса волонтеры продолжали ока-
зывать социальную помощь.

– Нам пришлось перейти с корм-
ления на раздачу. То есть люди за-
бирали еду с собой. Мы были одной 
из немногих организаций, которые 
получили разрешение на продолже-
ние своей деятельности, несмотря 
на множество ограничений. Это свя-
зано с тем, что мы работаем с людь-
ми, которым помощь получить не-
откуда, – рассказывает волонтер.

Как и любая другая организация, 
«Прикосновение жизни» старается 
развиваться, чтобы помочь многим 
людям, однако это непростой путь.

– К нам за помощью обращает-
ся много людей, и мы можем ока-
зывать полный комплекс услуг: то 
есть накормили, предложили реа-
билитацию, и если человек захотел 
изменить свою жизнь к лучшему, 
мы его забираем. На сегодняшний 
день нам удалось помочь несколь-
ким инвалидам. Мы их подобрали с 
улицы, восстановили все докумен-
ты, пенсию. Теперь эти люди могут 
платить за квартиру. Мы им приво-
зим продукты, водим по больницам, 
когда надо. Вообще, наша организа-
ция может оказать любую необхо-
димую помощь: социальную, психо-
логическую, юридическую. Однако 
в нашем нынешнем здании не всег-
да хватает свободных мест, особен-
но к зиме. Мы нацелены на помощь 
маломобильным людям, у которых 
проблемы с конечностями или ко-
торые пережили инсульт. Возмож-
но, вопрос со зданием будет решен, 
нам удастся получить все необходи-
мые разрешения и документы, – вы-
ражает надежду Вадим Евгеньевич.

 Павел СИЗЬКО

 Благотворительность

Кормим 
и помогаем
Раздача бесплатной еды для нуждающихся 
прошла в Магнитогорске

Сотрудничество МУ «Реабилита-
ционный центр для людей с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья» и МУ «Комплексный центр 
социального обслуживания населе-
ния» Орджоникидзевского района 
можно назвать плодотворным, тес-
ным и творческим. Отделение днев-
ного пребывания КЦСОНа – актив-
ные участники социального проекта 
«Шаг за шагом». Весной совместны-
ми усилиями учреждений была ор-
ганизована выставка творческих ра-
бот «Пасхальный сундучок», и вот 

новое направление взаимодействия 
– концертное. 

Первый «Осенний концерт» со-
стоялся в отделении дневного пре-
бывания. Программа состояла из 
сольных номеров разных жанров, 
исполненных участниками вокаль-
ной студии МУ «Реабилитационный 
центр для людей с ограниченными 
возможностями здоровья», лауреа-
тами областного фестиваля творче-
ства инвалидов «Смотри на меня как 
на равного» Юрием ОГУРКОВЫМ, 
Любовью БЕРЕЗИНОЙ и Евгением 

СНЕГОВЫМ. С воодушевлением, от-
дачей выступали артисты, эмоции у 
зрителей просто зашкаливали, они 
принимали выступающих тепло, ду-
шевно, провожали  аплодисмента-
ми и криками «Браво!» 

Руководитель студии Ольга 
ЕРОФЕЕВА представила каждого 
участника концерта, поздравила 
Юрия Огуркова, у которого был день 
рождения, рассказала о начале ра-
боты с артистами, о дальнейших 
творческих планах студии. 

«МУ «КЦСОН» Орджоникидзев-
ского района выражает благодар-
ность коллективу МУ «Реабилитаци-
онный центр для людей с ограни-
ченными возможностями здоровья» 

за великолепный, яркий концерт и 
надеется на дальнейшее плодот-
ворное сотрудничество. А следую-
щие совместные мероприятия уже 
продуманы: 23 сентября в Экологи-
ческом парке будем соревновать-
ся в спортивной игре «Зарница», а 
30 сентября на базе МУ «КЦСОН» 
пройдет конкурс выставка дости-
жений садоводов-огородников «Яр-
марка здоровья». 

Юлия БЫКОВА, 
МУ «Реабилитационный центр 

для людей 
с ограниченными 

возможностями здоровья» 
Магнитогорска

 Творчество

И осенью душа поёт!
Сотрудничество – это всегда здорово
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 Реклама и объявления

 Выбор профессии

Родители стремятся уберечь детей 
от ошибок, дети отстаивают право на 
самоопределение. Как мы можем по-
мочь своему ребенку? 

Сейчас школьники выбирают пред-
меты для ОГЭ уже в начале девятого 
класса. Значит, к этому моменту долж-
ны представлять хотя бы направление, 
в котором будут учиться дальше. Ма-
ло кто в таком возрасте может четко и 
определенно сказать, кем хочет стать. 

Если ребенок уже определился и 
уверен в выборе, он будет настаивать 
на своем. Хорошо, если его желание 
совпадает с мнением семьи. В спорах 
о будущей профессии могут встречать-
ся две крайности: либо родители жест-
ко контролируют ребенка и настаива-
ют на своем, ссылаясь на опыт, желание 
уберечь от ошибок, либо полностью от-
страняются. Все остальное находится 
где-то между ними. 

Страсти по «вышке»
Отдельные споры вокруг поступле-

ния в вуз: надо или нет? Все больше вы-
пускников девятых классов поступа-
ют в колледжи и овладевают рабочи-
ми профессиями. Аргументы весомы: 
можно не сдавать ЕГЭ; уже через два- 
четыре года есть специальность; спе-
циалисты-рабочие всегда востребо-
ваны. Многие считают, что обучение в 
вузе сейчас – потеря времени, и мало 
кто работает по профессии, получен-
ной там. Родители в ответ настаивают 
на том, что на наличие «корочки» ра-
ботодатели смотрят в первую очередь.

В России существовала и существу-
ет ценность высшего образования: ди-
плом вуза открывает карьерные пер-
спективы, поднимает по социальной 
лестнице, высшее образование рас-
ширяет кругозор, прививает систем-
ность мышления, формирует миро-
воззрение. Однако сейчас ситуация 
меняется. Повышается престиж ра-
бочих профессий: в списках вакансий 
все больше таких специалистов. Кон-
курсы в колледжи сравнимы с вузов-
скими. Чемпионат рабочих профессий 
Wordskill становится все популярнее и 
открывает много возможностей. И, ско-
рее всего, процесс будет продолжать-
ся – ведь среднее профессиональное 
образование дает конкретные навыки. 

Есть профессии, в которых без 
«вышки» не обойтись. Это инженер-
но-технические специальности в 
промышленности, химии, энергети-
ке, машиностроении; фармацевти-
ке, медицине, генетике; строитель-
стве; транспорте; проектировании (от 
авиастроения до коммуникаций). Выс-
шее образование нужно на госслуж-
бе, в педагогике и психологии; меди-
цине; полиции и юридической сфере, 
в топ-менеджменте; науке. В каких-то 
профессиях вполне реально заочное 
образование. Где-то самостоятель-
но овладеть знаниями невозможно: 
либо сложно или ненадежно (нужны 
педагоги-наставники), либо требует 
огромного количества времени, ли-
бо неэтично и недопустимо. Такие 
специальности, как правило, имеют 
повышенную общественную значи-
мость, потому что связаны с риском 
для окружающих. Некоторые работо-
датели вообще не обращают внима-
ния на форму обучения, считая, что 
уровень профессионализма она не 
определяет. Но при этом учитывают 

опыт, приобретенный студентом-за-
очником одновременно с учебой.

Есть сферы, в которых уровень зар-
платы и престижность не зависят от 
диплома вуза. Обычно это сфера ус-
луг – маркетинг, развлечения, торгов-
ля, сфера красоты (стилисты, парик-
махеры, визажисты), а также пищевая 
и легкая промышленность. Но учить-
ся все же придется: нужны курсы или 
среднее профессиональное образова-
ние. Либо это совсем молодые профес-
сии, по которым в вузах нет программ 
обучения. Например, шоколатье – кон-
дитер, специализирующийся на произ-
водстве шоколада и изделий из него. 
Или блогер – ведущий собственного 
интернет-дневника – престижная про-
фессия в глазах многих подростков. 

У высшего образования есть несо-
мненные преимущества. Оно дает спе-
циализированные знания и целостную 
картину профессии. А еще – полезные 
связи, которые потом могут неожидан-
но пригодиться при трудоустройстве 
или в ходе работы. Наконец, существу-
ет «стеклянный потолок» в карьере: во 
многих организациях при отсутствии 
вузовского диплома сложно подняться 
выше определенного уровня. 

Недостатки у обучения в вузе тоже 
есть. Не всегда вузовские программы 
успевают за стремительно меняющи-
мися требованиями в развивающих-
ся отраслях: например, в экономике, 
IT-технологиях, маркетинге. «Вышка» 
в них часто предлагает устаревшие, 
оторванные от реальности знания, и 
многие молодые люди считают годы 
учебы потерянными впустую. Также 
обучение на дневном отделении пред-
полагает финансовую несостоятель-
ность: не всегда получается сочетать 
его с работой. Некоторые работодате-
ли не смотрят на «корочку», им важен 
опыт, реальные знания и личностные 
качества. Наконец, уже многие годы на 
рынке труда сохраняется перекос: не-
хватка специалистов рабочих профес-
сий, переизбыток «белых воротничков». 

Многое зависит от самого челове-

ка. Если он амбициозен, не боится ри-
ска, стремится к подъему по карьер-
ной лестнице, то высшее образование, 
безусловно, откроет ему перспективы. 
Тем, кому важнее быстрее обрести фи-
нансовую независимость, кого устраи-
вает среднее, но прочное положение, 
без стрессов и ответственности, свой-
ственных руководителям, кто с трудом 
принимает решение, но согласен быть 
ведомым, обучение в колледже даст 
больше шансов получить желаемое. 
Также влияют социальные и экономи-
ческие факторы. Далеко не все семьи 
спешат содержать своих детей после 
совершеннолетия. Выбирая колледж, 
а не вуз, подросток знает, что быстрее 
получит профессию, а значит, работу 
и зарплату. 

Пляшем от печки
Хочу. В первую очередь следует 

ориентироваться на способности и 
склонности подростка. И желание – а 
его взрослые часто не учитывают, ведь 

«мы лучше знаем, что тебе надо». Не-
любимая работа изматывает быстрее, 
чем та, что требует максимальной отда-
чи, но приносит удовольствие.

Могу. Способности, здоровье и тем-
перамент важны не меньше. Кому-то 
легче дается работа с техникой, кто-
то усидчив и вынослив, а кто-то не лю-
бит монотонную работу, ему необхо-
дим риск и азарт. Способен ли человек 
переносить большие эмоциональные 
нагрузки? Сможет ли несколько часов 
стоять на ногах? «Потянет» ли ненор-
мированный рабочий день или рабо-
ту по сменному графику? Нет ли про-
блем со зрением, позвоночником, со-
судами, кожных заболеваний, аллергии 
или астмы? Но не стоит огорчаться, ес-
ли в силу проблем со здоровьем завет-
ная работа недоступна. В каждой от-
расли можно подобрать специально-
сти, дающие возможность заниматься 
любимым делом. 

Надо. Важна востребованность 
профессии на рынке труда. Напри-
мер, если подросток не хочет уезжать 
из родного города, найдет ли он по-
том работу? И за пять-шесть лет обу-
чения ситуация тоже может изменить-
ся. Разобраться в этом поможет специ-
алист по профориентации, сайт «Атлас 
новых профессий» http://atlas100.ru/ 

или Центр занятости. 

Помогаем в выборе
Расскажите сыну или дочери о труд-

ностях, которые есть в выбранной им 
работе. Ребенок в силу возраста и не-
знания жизни может не представлять 
себе все подводные камни и порой ви-
дит только внешнюю, парадную сторо-
ну. И вместе выясните, не относится ли 
профессия к разряду вымирающих.

Помогите определиться с учебным 
заведением. По силам ли ребенку уче-
ба в другом городе? Есть ли у семьи фи-
нансовая возможность? Наличие об-
щежития, возможность снять комнату/
квартиру, бытовые навыки и самосто-
ятельность чада – все имеет значение. 

Если вы категорически против вы-
бора, обратитесь вместе с подростком к 
школьному психологу: есть тесты, опре-
деляющие склонности и способности, 

тип личности и мышления, направлен-
ность личности. Это поможет понять, 
действительно ли ребенок хочет «не 
свое». Если впереди еще несколько 
лет, предложите ребенку дополнитель-
ные кружки или секции, которые по-
кажут специальность изнутри (школа 
юного журналиста, кружок юных тех-
ников, театральная или вокальная сту-
дия). И, конечно, критика: «это не для 
тебя, ты и писать-то не умеешь», или 
«как ты будешь семью содержать на 
такую зарплату», или «кто тебя возь-
мет, ты же толстая» – только навредит.

Если подросток не знает, чего хо-
чет, обсудите вместе: что интересно 
ему сейчас или было интересно в 
детстве? К чему у него есть способ-
ности и желание – к работе с техни-
кой или с людьми, с цифрами или с 
животными и растениями. Что полу-
чается легко, а что с трудом? Умеет 
ли он общаться или лучше чувству-
ет себя в одиночестве? Усидчивый 
или подвижный – сможет ли целый 
день сидеть в офисе или лучше вы-
брать работу, требующую движения, 
передвижения, путешествия? Если 
ребенок склонен к риску и самопо-
жертвованию, стоит подумать о ра-
боте в МЧС, полиции или пожарной 
службе. Если усидчив и может долго 
заниматься монотонной, скрупулез-
ной работой, подойдет профессия ге-
нетика, ювелира или лаборанта. Лег-
че даются в школе точные науки или 
гуманитарные? Ответы на эти вопро-
сы – самостоятельно или с помощью 
специалистов по профориентации – 
очень важны. 

Хуже, если ребенок лежит на дива-
не, ему ничего не надо, и на вопрос, кем 
хочет стать, отвечает: «Мне все равно». 
Скорее всего, проблема возникла дав-
но, и надо сначала разобраться с ней, 
а потом думать о профориентации. Тут 
без консультации хорошего психоло-
га, а то и психотерапевта не обойтись. 

Родители, помните: теперь выби-
рают дети. Да, мы хотим уберечь их 
от ошибок, которые когда-то совер-
шили сами. Но это их жизнь и их пра-
во на самоопределение. Мы-то свой 
выбор уже сделали.

 Алина ЧИНЮЧИНА

«Я б в рабочие пошёл…»

С началом учебного года снова разгораются 
споры вокруг вечного вопроса «Кем быть?»


 y

an
dnddndndnnn

ex
r.ruu


Ре

кл
ам

а 
и 
об

ъя
вл

ен
ия



Официальные материалыОфициальные материалы Вторник
21 сентября 2021 года 9

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА МАГНИТОГОРСКА
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

17.09.2021                                                                       № 10143-П
О внесении изменения в постановление администрации города от 11.11.2020 № 12626-П
В связи с кадровыми изменениями, руководствуясь Уставом города Магнитогорска, 
ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Внести в постановление администрации города от 11.11.2020 № 12626-П «О создании по-

стоянно действующей комиссии по отбору управляющих организаций для управления много-
квартирными домами» (далее – постановление) следующее изменение, в приложении к поста-
новлению слова «Сергеева Н. Л. – заместитель председателя конкурсной комиссии, старший 
инспектор финансово-экономического отдела управления жилищно-коммунального хозяйства 
администрации города» заменить словами «Горбунова М. М. – заместитель председателя кон-
курсной комиссии, главный специалист финансово-экономического отдела управления жилищ-
но-коммунального хозяйства администрации города».

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания. 
3. Службе внешних связей и молодежной политики администрации города (Рязанова О. М.) 

опубликовать настоящее постановление в средствах массовой информации.
4. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на заместителя главы города 

Литвинова А. М. 
Глава города С. Н. БЕРДНИКОВ

Заключение
о результатах общественных обсуждений

город Магнитогорск                                                               «21» сентября 2021 года
По проекту постановления администрации города «О предоставлении разрешения на откло-

нение от предельных параметров разрешенного строительства объекта капитального строи-
тельства (уменьшение отступов до 0,3 метра с северо-западной стороны земельного участка, 
согласно приложенной схемы) на земельном участке из категории земель: земли населенных 
пунктов (территориальная зона Ж-4, зона индивидуальной жилой застройки) с кадастровым но-
мером 74:33:1340001:267 расположенного: Челябинская область, г. Магнитогорск, ул. Красина, 
д. 142»

___________________________________________________________________
(наименование проекта, рассмотренного на общественных обсуждениях)

С 21 августа 2021 года по 21 сентября 2021 года были проведены общественные обсуждения, 
в которых приняли участие 

___________-__________     участников общественных обсуждений.
               (количество)

Настоящее заключение о результатах общественных обсуждений подготовлено на основании 
протокола общественных обсуждений 

от 21.09.2021.
____________________
(реквизиты протокола)

Предложения и замечания участников общественных обсуждений, в том числе граждан, яв-
ляющихся участниками общественных обсуждений и постоянно проживающих на территории, в 
пределах которой проводились общественные обсуждения, иных участников общественных об-
суждений не поступали.

В связи с вышеизложенным, комиссия по подготовке проекта правил землепользования и за-
стройки в городе Магнитогорске приходит к выводам: считать общественные обсуждения состо-
явшимися.

Председатель комиссии по подготовке проекта правил 
землепользования и застройки в городе Магнитогорске М. В. КУРСЕВИЧ

Заключение
о результатах общественных обсуждений

город Магнитогорск                                                               «21» сентября 2021 года
По проекту постановления администрации города «О предоставлении разрешения на откло-

нение от предельных параметров разрешенного строительства объекта капитального строи-
тельства (уменьшение отступов до 2 метра с восточной стороны земельного участка, уменьше-
ние отступов до 2 метра с южной стороны земельного участка,  уменьшение отступов до 2 метра 
с северо-восточной стороны земельного участка, согласно приложенной схемы) на земельном 
участке из категории земель: земли населенных пунктов (территориальная зона Ж-3, зона мало-
этажной многоквартирной жилой застройки) с кадастровым номером 74:33:0218001:415 располо-
женного: Челябинская область, г. Магнитогорск, Правобережный район, ул Феодосия Воронова, 
2»

___________________________________________________________________
(наименование проекта, рассмотренного на общественных обсуждениях)

С 21 августа 2021 года по 21 сентября 2021 года были проведены общественные обсуждения, 
в которых приняли участие 

___________-__________     участников общественных обсуждений.
              (количество)

Настоящее заключение о результатах общественных обсуждений подготовлено на основании 
протокола общественных обсуждений 

от 21.09.2021.
____________________
(реквизиты протокола)

Предложения и замечания участников общественных обсуждений, в том числе граждан, яв-
ляющихся участниками общественных обсуждений и постоянно проживающих на территории, в 
пределах которой проводились общественные обсуждения, иных участников общественных об-
суждений не поступали.

В связи с вышеизложенным, комиссия по подготовке проекта правил землепользования и за-
стройки в городе Магнитогорске приходит к выводам: считать общественные обсуждения состо-
явшимися.

Председатель комиссии по подготовке проекта правил 
землепользования и застройки в городе Магнитогорске М. В. КУРСЕВИЧ

Заключение
о результатах общественных обсуждений

город Магнитогорск                                                            «21» сентября 2021 года
По проекту постановления администрации города «О предоставлении разрешения на условно 

разрешенный вид использования – ведение огородничества (код 13.1) земельному участку, из 
категории земель: земли населенных пунктов (территориальная зона Ж-4, зона индивидуальной 
жилой застройки) с кадастровым номером 74:33:1336019:48, расположенному: Челябинская об-
ласть, г. Магнитогорск, ул. Артема, д. 40»

___________________________________________________________________
(наименование проекта, рассмотренного на общественных обсуждениях)

С 21 августа 2021 года по 21 сентября 2021 года были проведены общественные обсуждения, 
в которых приняли участие 

___________-__________     участников общественных обсуждений.
               (количество)
Настоящее заключение о результатах общественных обсуждений подготовлено на основании 

протокола общественных обсуждений 
от 21.09.2021.
____________________
(реквизиты протокола)

Предложения и замечания участников общественных обсуждений, в том числе граждан, яв-
ляющихся участниками общественных обсуждений и постоянно проживающих на территории, в 
пределах которой проводились общественные обсуждения, иных участников общественных об-
суждений не поступали.

В связи с вышеизложенным, комиссия по подготовке проекта правил землепользования и за-
стройки в городе Магнитогорске приходит к выводам: считать общественные обсуждения состо-
явшимися.

Председатель комиссии по подготовке проекта правил 
землепользования и застройки в городе Магнитогорске М. В. КУРСЕВИЧ

Распорядиться маткапиталом на погашение ипотеки можно сразу 
в банке: список кредитных учреждений смотреть на сайте

Южноуральцы могут воспользоваться упрощенным порядком по направлению материн-
ского капитала на улучшение жилищных условий с привлечением кредитных средств. Та-
кая возможность появилась у владельцев сертификатов с весны прошлого года: за это 
время региональное отделение ПФР заключило с кредитными организациями, располо-
женными на территории области, 25 соглашений (список банков). 

В рамках указанных соглашений семьи могут оформить кредит и одновременно подать 
заявление о распоряжении средствами маткапитала на уплату первоначального взноса 
при получении кредита или на его погашение. При этом вся информация между отделе-
нием ПФР и кредитными организациями передается в рамках информационного взаимо-
действия по закрытым (защищенным) каналам связи. Сотрудники банка самостоятельно 
направляют в отделение ПФР заявление гражданина о распоряжении и сведения из кре-
дитного договора. Такой порядок позволяет в короткие сроки перечислить материнский ка-
питала на погашение ипотеки.

В настоящее время в рамках заключенных соглашений по заявлениям о распоряжении, 
поданным владельцами сертификата через банки, для южноуральцев вынесено более 5,1 
тыс. положительных решений.

Напомним, что материнским капиталом можно распорядиться по пяти направлениям: 
улучшение жилищных условий, оплата образовательных услуг для детей, формирование 
будущей пенсии мамы, оплата товаров и услуг для социальной адаптации и интеграции в 
общество детей-инвалидов, получение ежемесячной выплаты нуждающимися семьями, в 
которых второй ребенок рожден (усыновлен) после 1 января 2018 года.

Вся необходимая справочная информация о размере материнского капитала, о поряд-
ке распоряжения средствами, а также перечень электронных сервисов для родителей раз-
мещены на официальном сайте ПФР в разделе  «Гражданам – Материнский (семейный) 
капитал».

Управление ПФР в г. Магнитогорске по Челябинской области (межрайонное)

Как направить маткапитал на покупку товаров и оплату услуг для 
социальной адаптации детей-инвалидов

Отделение ПФР по Челябинской области напоминает, чтобы направить материнский 
капитал на приобретение товаров и услуг для социальной адаптации и интеграции в об-
щество детей-инвалидов, семье необходимо обратиться в учреждение медико-социальной 
экспертизы для внесения в соответствующий раздел индивидуальной программы реабили-
тации или абилитации ребенка-инвалида (ИПРА) рекомендации о товарах и услугах, пред-
усмотренных Перечнем*, которые могут приобретаться за счет средств материнского ка-
питала.

Далее семья может приобретать товары и услуги, указанные в ИПРА, сохраняя платеж-
ные документы: товарные или кассовые чеки, договоры купли-продажи либо иные доку-
менты, подтверждающие оплату. При оплате услуг подтверждающим документом может 
быть договор об их оказании.

После приобретения товара семье необходимо обратиться в управление социальной 
защиты населения по месту жительства для подтверждения наличия приобретенного това-
ра. Не позднее пяти дней после обращения представитель органа соцзащиты приходит к 
семье домой и составляет акт проверки наличия товара, один экземпляр которого остается 
семье для представления в ПФР. 

Далее владелец сертификата на материнский капитал может обращаться в Пенсион-
ный фонд за компенсацией расходов за счет материнского капитала. Вместе с заявлением 
о распоряжении средствами материнского капитала на компенсацию указанных выше за-
трат представляются следующие документы:

• документы, подтверждающие расходы на приобретенные товары и услуги; 
• акт проверки наличия приобретенного для ребенка-инвалида товара;
• реквизиты счета владельца сертификата в кредитной организации.
В случае положительного решения необходимая сумма из средств материнского капи-

тала поступит на счет владельца сертификата в течение пяти рабочих дней со дня принятия 
решения об удовлетворении заявления.

Подать заявление можно также в МФЦ, через Личный кабинет гражданина на офици-
альном сайте ПФР, через портал государственных услуг.

Важно отметить, что использовать материнский капитал на приобретение товаров и 
услуг для социальной адаптации и интеграции в общество детей-инвалидов семьи могут 
сразу после оформления сертификата, не дожидаясь трехлетия ребенка, давшего право на 
материнский капитал. Индивидуальная программа реабилитации или абилитации при этом 
должна быть действительна на день приобретения товаров и услуг.

Также следует помнить, что средствами материнского капитала не могут быть компен-
сированы расходы на медицинские услуги, реабилитационные мероприятия, технические 
средства реабилитации и услуги, предусмотренные федеральным законом «О социальной 
защите инвалидов в РФ».

* Перечень товаров и услуг, предназначенных для социальной адаптации и интеграции в общество детей-инва-

лидов (утв. распоряжением Правительства РФ от 30 апреля 2016 г. № 831-р). 

Управление ПФР в г. Магнитогорске по Челябинской области (межрайонное)

В России с 2019 года упрощен порядок назначения пенсий 
при переезде за рубеж 

В связи с большим количеством вопросов, связанных с переездом за границу, Отделе-
ние ПФР по Челябинской области разъясняет, что гражданам, уезжающим жить за границу 
или уже живущим за рубежом, упростили порядок оформления пенсий на родине. Новый по-
рядок, утверждённый постановлением Правительства РФ, вступил в силу 14 мая 2019 года.

К заявлению о назначении пенсии должны быть приложены:
1. Документ, удостоверяющий личность. Это может быть заграничный паспорт граж-

данина Российской Федерации. Если вы направляете документ по почте либо через до-
веренное лицо – копия должна быть заверена в установленном порядке.

2. Документ о страховом стаже (трудовая книжка) и справки, если имеются в наличии; 
3. Справка о выполнении (невыполнении) оплачиваемой работы за пределами Россий-

ской Федерации (для выплаты пенсии по случаю потери кормильца лицам, занятым ухо-
дом за детьми, братьями, сестрами или внуками умершего кормильца, не достигшими 14 
лет; для «иждивенцев»  в целях выплаты повышенной фиксированной выплаты) по форме 
согласно приложению N 3 (постановление от 17 декабря 2014 г. N 1386), выданная дипло-
матическим представительством или консульским учреждением Российской Федерации.        
Справка о выполнении (невыполнении) оплачиваемой работы может быть выдана компе-
тентным органом (должностным лицом) иностранного государства.

Кроме того, если документы сдаются через доверенное лицо, то оно должно быть удо-
стоверено должным образом: доверенность должна содержать данные доверителя, то 
есть сведения заграничного паспорта гражданина Российской Федерации, а также ука-
зание на то, что доверенному лицу доверяется оформление пенсии (копия доверенности 
приобщается к материалам пенсионного дела).
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Обращаем внимание, что в связи со вступлением в силу с 1 января 2015 года  Феде-
рального закона от 28.12.2013 № 400-ФЗ «О страховых пенсиях» и постановления Пра-
вительства РФ от 17.12.2014 № 1386 «О порядке выплаты пенсий лицам, выезжающим на 
постоянное жительство за пределы территории Российской Федерации» выплата пенсии 
указанной категории производится только на территории Российской Федерации в рублях 
путем зачисления на счёт гражданина в кредитной организации органом, осуществляю-
щим его пенсионное обеспечение на территории Российской Федерации, либо по дове-
ренности представителю гражданина.

В последующем необходимо ежегодно представлять:
– документ, подтверждающий факт нахождения гражданина в живых, выданный нота-

риусом на территории Российской Федерации либо компетентным органом (должностным 
лицом) иностранного государства. Также подтвердить факт нахождения в живых можно 
путем личной явки в дипломатическое представительство или консульское учреждение 
Российской Федерации либо в Пенсионный фонд Российской Федерации или орган, осу-
ществляющий его пенсионное обеспечение на территории Российской Федерации. Доку-
мент поступит в Отделение в электронном виде, высылать его не нужно.

– документ, подтверждающий факт осуществления (прекращения) работы и (или) иной 
деятельности, выданный компетентными органами (должностными лицами) иностранно-
го государства.  Данный документ может быть представлен гражданином в дипломатиче-
ское представительство или консульское учреждение Российской Федерации при оформ-
лении акта о личной явке гражданина (его законного представителя),

– справку по форме согласно приложению N 3 (постановление от 17 декабря 2014 г. N 
1386), выданную дипломатическим представительством или консульским учреждением 
Российской Федерации,  либо компетентным органом (должностным лицом) иностран-
ного государства  – для пенсий, выплата которых зависит от факта выполнения оплачи-
ваемой работы (выплата пенсии по случаю потери кормильца лицам, занятым уходом за 
детьми, братьями, сестрами или внуками умершего кормильца, не достигшими 14 лет).

Управление ПФР в г. Магнитогорске по Челябинской области (межрайонное)

Напоминаем работодателям о сроках представления отчётности
в Пенсионный фонд

Отделение ПФР по Челябинской области напоминает, что в соответствии с положени-
ями Федерального закона от 1 апреля 1996 года № 27-ФЗ «Об индивидуальном (персони-
фицированном) учёте в системе обязательного пенсионного страхования» работодатели 
представляют в Пенсионный фонд Российской Федерации  следующие виды отчетности:

– сведения о застрахованных лицах (по форме СЗВ-М);
Форма СЗВ-М «Сведения о застрахованных лицах» представляется ежемесячно, не 

позднее 15-го числа месяца, следующего за отчётным периодом – месяцем. Если послед-
ний день срока приходится на выходной или нерабочий праздничный день, то днём окон-
чания срока считается ближайший следующий за ним рабочий день.

– сведения о страховом стаже застрахованного лица (по форме СЗВ-СТАЖ);
Форма СЗВ-СТАЖ «Сведения о страховом стаже застрахованных лиц» представляет-

ся один раз в год, по итогам отчётного периода (года). Отчётность необходимо предста-
вить в территориальные органы ПФР, не позднее 1 марта года, следующего за отчётным.

При снятии с регистрационного учёта, сведения о страховом стаже застрахованного 
лица, необходимо представить в территориальные органы ПФР не позднее дня представ-
ления документов для государственной регистрации в федеральный орган исполнитель-
ной власти, осуществляющий государственную регистрацию юридических лиц и индиви-
дуальных предпринимателей.

– сведения о трудовой деятельности (по форме – СЗВ-ТД);
Форма СЗВ-ТД «Сведения о трудовой деятельности» предоставляется не позднее 15-

го числа месяца, следующего за месяцем, в котором имели место случаи перевода на 
другую постоянную работу, подачи зарегистрированным лицом заявления о продолжении 
ведения страхователем трудовой книжки, в соответствии со статьей 66 Трудового кодекса 
Российской Федерации, либо о предоставлении ему страхователем сведений о трудовой 
деятельности, в соответствии со статьей 66.1 Трудового кодекса Российской Федерации.

В случаях приёма на работу и увольнения зарегистрированного лица, сведения о тру-
довой деятельности предоставляются не позднее рабочего дня, следующего за днём из-
дания соответствующего приказа (распоряжения), иных решений или документов, под-
тверждающих оформление трудовых отношений.

– реестр застрахованных лиц, за которых перечислены дополнительные страховые 
взносы на накопительную пенсию и уплачены взносы работодателя (по форме ДСВ-3).

Форма ДСВ-3 «Реестр застрахованных лиц, за которых перечислены дополнительные 
страховые взносы на накопительную пенсию и уплачены взносы работодателя» представ-
ляется не позднее 20 дней со дня окончания квартала, в течение которого перечислялись 
указанные взносы.

Более подробно сроки представления отчётности в 2021 году указаны на официаль-
ной странице Отделения ПФР по Челябинской области в разделе: Информация для жите-
лей региона/ страхователям: https://pfr.gov.ru/branches/chelyabinsk/

Управление ПФР в г. Магнитогорске по Челябинской области (межрайонное)

Если образовалась переплата пенсии или иной социальной 
выплаты, обратитесь в Пенсионный фонд

Отделение ПФР по Челябинской области напоминает о том, что все получатели пен-
сий или иных социальных выплат обязаны извещать Пенсионный фонд об изменениях 
жизненных ситуаций, которые могут привести к образованию переплаты – суммы денеж-
ных выплат, которые гражданин получил незаконно.  Эти деньги, в конечном итоге, при-
дётся возвращать – добровольно или в судебном порядке.

Как правило, такие случаи возникают по причине несвоевременного извещения орга-
нов ПФР об обстоятельствах, влекущих изменение размера выплат или их прекращение. 
Рассмотрим, когда может возникнуть переплата и что делать в такой ситуации.

Возможные причины возникновения переплат:
– гражданин, получающий федеральную социальную доплату, установленную к пен-

сии ниже прожиточного минимума, устроился на работу; 
– гражданин, осуществляющий уход за ребенком-инвалидом (инвалидом с детства I 

группы, инвалидом I группы или престарелым, нуждающимся по заключению лечебного 
учреждения в постоянном постороннем уходе либо достигшим возраста 80 лет) устроился 
на работу либо ему назначено пособие по безработице или пенсия;

– получатель пенсии по потере кормильца старше 18 лет завершает обучение по оч-
ной форме или призван на службу в армию;

– у родителя-пенсионера, получающего повышенную фиксированную выплату к стра-
ховой пенсии за учащегося ребенка-иждивенца до 23 лет, ребенок прекратил обучение;

– пенсионер, проживающий в сельской местности и имеющий стаж работы в сельском 
хозяйстве не менее 30 лет, получающий 25-процентную надбавку к фиксированной вы-
плате страховой пенсии, переезжает на новое место жительства за пределы сельской 
местности или устраивается на работу;

– получена пенсия за умершего пенсионера, зачисленная на счет в кредитном учреж-
дении после месяца его смерти.

Во всех перечисленных случаях получатели пенсии и иных социальных выплат обя-
заны безотлагательно извещать орган, осуществляющий пенсионное обеспечение, о на-
ступлении обстоятельств, влекущих за собой изменение размера выплат или их прекра-
щение.  

Переплата, образовавшаяся по вине получателя, подлежит возмещению. Для добро-
вольного возмещения излишне полученных сумм гражданину необходимо подать соот-
ветствующее заявление непосредственно в территориальный орган ПФР или  МФЦ по 
месту жительства. Направить заявление можно и в электронной форме через «Единый 
портал государственных и муниципальных услуг (функций)» или Личный кабинет гражда-
нина на сайте Пенсионного фонда Российской Федерации.

При обнаружении переплаты Пенсионный фонд предложит гражданину внести пере-
полученные суммы в добровольном порядке. Сотрудники ПФР идут на встречу и предла-
гают комфортные варианты погашения задолженности. Например, ежемесячно произво-
дить удержание из пенсии определенной суммы дохода.

Если в установленные сроки гражданин не вносит незаконно полученные суммы, Пен-
сионный фонд готовит документы для предъявления искового заявления в суд, а вино-
вные возмещают ПФР причиненный ущерб в порядке, установленном законодательством 
Российской Федерации. Но в этом случае помимо переплаты человеку придется уплатить 
ещё и судебные издержки ПФР.

Управление ПФР в г. Магнитогорске по Челябинской области (межрайонное)

Южноуральцы могут получить консультацию по вопросам 
недвижимости в Кадастровой палате

Кадастровая палата по Челябинской области проводит консультации граждан по во-
просам, связанным с операциями с недвижимостью и не только. Таким образом, южноу-
ральцы могут обратиться в учреждение и оперативно получить квалифицированную по-
мощь экспертов.

Круг вопросов, с которыми могут помочь разобраться специалисты учреждения, до-
статочно широк. Например, подготовка документов для проведения кадастрового учета в 
отношении земельных участков и объектов капитального строительства, земельные спо-
ры, исправление реестровых или технических ошибок, изменение вида разрешенного ис-
пользования земельного участка, перевод садового дома в жилое помещение, внесение 
сведений в реестр границ и другие. 

Записаться на консультацию можно по телефону 8 (351) 728-75-00 (доб. 2266, 4365). 
Услуга платная (https://kadastr.ru/services/poluchit-konsultatsiyu/).

Материал подготовлен Кадастровой палатой по Челябинской области

При переезде в другое государство, без пенсии не останетесь

Отделение Пенсионного фонда РФ по Челябинской области осуществляет выплату 
пенсии гражданам, проживающим за пределами Российской Федерации.        

Способ получения пенсии зависит от того, в какую страну гражданин переедет на по-
стоянное место жительства. Если гражданин переезжает в страну, с которой у Россий-
ской Федерации заключён договор по вопросам пенсионного обеспечения, тогда выплата 
пенсии будет производиться на территории его проживания, в соответствии с нормами 
договора.

Если гражданин проживает в государстве, с которым нет такого договора, сохранится 
право на получение российской пенсии (кроме социальной). Пенсия будет выплачиваться 
на территории России в рублях путём зачисления на счёт гражданина в кредитной орга-
низации или доверенному лицу по доверенности. При этом ежегодное продление выпла-
ты пенсии будет осуществляться на основании документа, подтверждающего факт на-
хождения в живых. Таких получателей пенсий на территории Челябинской области более 
4,5 тысяч.

Напомним, чтобы получить право на назначение российской пенсии, проживающим за 
границей постоянно, заявитель должен иметь гражданство Российской Федерации. Для 
переезжающих за границу с  14 мая 2019 года установлен новый порядок оформления до-
кументов, утверждённый постановлением Правительства РФ. 

Ранее было необходимо подать заявление о выезде за пределы России и назначении 
пенсии в конкретное Отделение Пенсионного фонда России, к которому человек прикре-
плен по месту жительства, теперь это можно сделать в любом территориальном управле-
нии, вне зависимости от того, где человек зарегистрирован.         

Обратиться за пенсией можно в любое время после возникновения права на неё, без 
ограничения каким-либо сроком. Для этого необходимо подать соответствующее заявле-
ние лично, по почте либо через доверенного человека.
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Ежемесячную выплату из средств материнского капитала 
получают  более двух тысяч южноуральцев 

Оформить ежемесячные выплаты из средств материнского капитала могут семьи, в 
которых второй ребенок родился (усыновлен) после 1 января 2018 года. Размер такой вы-
платы в Челябинской области в 2021 году составляет 11694 руб. В настоящее время полу-
чателями такой выплаты является 2143 южноуральца. 

Получать ежемесячную выплату можно в течение трех лет со дня рождения ребен-
ка. Первый период устанавливается на срок до достижения ребенком одного года, после 
этого необходимо подать новое заявление о назначении выплаты. Средства выплачива-
ются семье до тех пор, пока ребенку не исполнится три года. Если обратиться в управле-
ние Пенсионного фонда в первые полгода, ежемесячная выплата из маткапитала будет 
предоставлена с даты рождения (усыновления), в таком случае семья получит средства 
за все прошедшие месяцы. При обращении позже шести месяцев выплата начинается со 
дня подачи заявления.

Стоит отметить, что правом на ежемесячную выплату из материнского капитала обла-
дают только те семьи, в которых доход на каждого члена семьи за 12 месяцев* не превы-
шает 24064 руб., что соответствует двукратной величине прожиточного минимума трудо-
способного населения в Челябинской области за второй квартал 2020 года.

При подсчете доходов учитываются зарплата, пенсия, пособия, стипендия и аналогич-
ные выплаты. Обращаем внимание, что с 2021 года ПФР самостоятельно запрашивает 
сведения о доходах заявителя и членов его семьи. Данные поступают и аккумулируются 
из информационных баз ПФР, Единой информационной системы социального обеспече-
ния (ЕГИССО), системы межведомственного взаимодействия, куда поступают сведения 
Федеральной налоговой службы. Представлять сведения о доходах гражданам следует в 
случаях: один из родителей работает в силовом ведомстве (армия, полиция, МЧС), в се-
мье есть получатели стипендий и грантов научных (учебных) заведений. 

Подать заявление на получение ежемесячных выплат из средств материнского капи-
тала можно в электронном виде через Личный кабинет на сайте ПФР или через портал 
госуслуг без личного обращения в клиентскую службу управления ПФР (прием граждан 
по предварительной записи), МФЦ.

*Отсчет 12 месяцев начинается за шесть месяцев до месяца, в котором подано заявление.
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